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Получим В ЭТОМ году 
высокие урожаи кукурузы 

и сахарной свеклы
ОБЯЗА ТЕЛЬСТВО

участников областного совещания звеньевых 
по выращиванию кукурузы и сахарной свеклы в колхозах

и совхозах Томской области
Мы живем в замечательное время. Исторический 

X X II съезд Коммунистической партии принял великую 
прО'Грамму построения коммунистического общества в 
нашей стране,

«Коммунизм, —  говорил на X X II съезде КПСС 
Н. С. Хрущев, —  можно построить трудом,' трудом и 
только трудом миллионов».

Партия поставила перед тружениками, сельского хо
зяйства ясную и конкретную задачу: создать обилие в 
стране сельскохозяйственных продуктов.

Необходимо в ближайшие годы обеспечить в среднем 
по стране производство 75 центнеров мяса на 100 гек
таров пашни и 16 центнеров на 100 гектаров осталь
ных сельхозугодий, осуществить быстрый рост произ
водства молока и других продуктов жив-отно1водства.

Труженики сельского хозяйства нашей области име
ют все возможности для того,' чтобы уже в 1962 году 
резко поднять производство еельскохозяйственных 
продуктов. Они приняли обязательства продать госу
дарству в 1962 году 6 миллионов пудов зерна, 25 ты
сяч тонн мяса, 100 тысяч тонн молока, 20 миллионов 
ш тук яиц и 200 тонн шерсти.

В выполнении этих обязательств решающее значе
ние имеет производство кормов. Будут корма —  будут 
скот, мясо и молоко. А кормовую базу в основном соз
даем мы, механизаторы, кукурузоводы и свекловоды.

. Труженики многих хозяйств нашей области на боль
ших массивах получают высокие урожаи кукурузы —  
главной кормовой культуры.

Звеньевой —  механизатор из колхоза «К новым по
бедам» Шегарского района Александр Иванович Труба- 
чев в прошлом году получил урожай зеленой массы 
кукурузы  на площади 92 гектара по 826 центнеров с 
гектара, а на участке 20 гектаров —  по 1.100 центне
ров с гектара. Звеньевой Василий Иванович Минаев из 
колхоза «Рассвет» Зырянского района на площади 111 
гектаров получил по 610 центнеров с гектара, в том 
числе с 40 гектаров по 850 центнеров.

Звеньевой Анатолий Николаевич Коновалов с Бату- 
ринокой фермы совхоза «Россия» Шегарского района 
получил на площади 60 гектаров по 600 центнеров зе
леной массы кукурузы  с гектара. Звеньевой Рыбалов- 
ского совхоза Томского района Федор Александро'вич 
Еозырский получил урожай кукурузы  по 345 центне
ров с гектара на площади 212 гсктарО'В и по 709 цент- 
нерО'В на площади 34 гектара.

Звеньевой Александр Панферович Аникин из колхо
за «Сибирь» Кожевниковского района вырастил по 450 
центнеров кукурузы  на площади 60 гектаров.

Поистине богатырской культурой, дающей наиболь
ший выход кормовых единиц с гектара, является сахар
ная свекла.

В прошлом году сахарная свекла в нашей области 
выращивалась впервые. Многие хозяйства получили хо
роший урожай этой могучей кормовой культуры.

Звеньевой Анатолий Арсентьевич Матвеев из колхо
за «Заветы Ленина» Кожевниковского района в прош- 
ЛО'М году на площади в 20 гектаров получил корней 
сахарной свеклы по 200 центнеров с гектара. Звеньевой 
колхоза имени Ленина этого же района Николай Степа
нович Ефимов на площади 30 гектаров получил по 220 
центнеров.

Хороший урожай сахарной свеклы получен на Бату- 
ринской ферме совхоза «Россия» Шегарского района, где 
на площади 23 гектара собран урожай свеклы по 350 
центнеров, на Томской опытной станции —  по 370 
центнеров, на Нарымской селекционной станция —  по 
250 центнеров с гектара.

Эти примеры го'ворят о тех поистине неисчерпаемых 
возможностях, которыми мы располагаем для резкого 
увеличения производства кукурузы  и сахарной свеклы.

Мастера высоких урожаев кукурузы  и сахарной 
свеклы есть и в других районах нашей области. «Сек
рет» их успеха доступен каждому звену, каждому сов
хозу и колхозу. Кукурузе и сахарной свекле нужны не 
хвалебные слова, а заботливое отношение, тогда они 
сторицей оплачивают труд, дадут вдоволь кормов для 
растущего животноводства.

Мы* руководители звеньев, собравшись на областное 
совещание, всесторонне обсудили волновавшие нас воп
росы получения высоких урожаев кукурузы  и сахарной 
свеклы, подсчитали свои резервы и берем на 1962 год 
следующие обязательства:

посеять в колхозах, совхозах и  других государствен
ных хозяйствах области кукурузы  на силос 35,5 тысячи 
гектаров и сахарной свеклы —  3,5 тысячи гектаров;

получить урожай зеленой массы кукурузы  в среднем 
по 290 центнеров и корней сахарной свеклы —  по 160 
центнеров с гектара.

Кукурузоводы и свекловоды Томского и Шегарского 
районов обязались получить урожай кукурузы  по 300 
центнеров и сахарной свеклы по 200 центнеров с гек
тара. Кукурузоводы Кожевниковского района будут бо
роться за получение 500 центнеров и Зырянского рай
она —  за 350 центнеров кукурузы  с гектара.

Звеньевой В. И. Лаптев из колхоза имени X X II съез
да КПСС Кожевниковского района обязуется получить 
зеленой массы кукурузы  на площади 100 гектаров по 
800 центнеров, звеньевой В. И. Минаев из колхоза 
«Рассвет» Зырянского района —  на площади 150 гек
таров по 700 центнеров, звеньевой колхоза «К новым 
победам» Шегарского района А. И. Трубачев —  на пло
щади 108 гектаров по 700 центнеров, звеньевой С. П. 
Догадов из колхоза «Комсомолец» Асиновского района

—  на площади 85 гектаров по 500 центнеров, звенье
вой совхоза «Победа» Туганского района С. Т. Паньшин
—  на площади 20О гектаров по 500 центнеров, звень
евой совхоза «Рыбаловский» Томского района Ф. А. 
Еозырский —  на площади 200 гектаров по 450 цент
неров, звеньевой совхоза «Чаинмшй» Г. А. Банников—  
на площади 50 гектаров по 600 центнеров, звеньевой 
колхоза им. Ленина Парабельского района П. А. Суху- 
шин —  на площади 30 гектаров по 500 центнеров, 
звеньевой колхоза им. Овердлова Кривошеинского рай
она И. И. Горбук —  на площади 20 гектаров по 500 
центнеров, звеньевой колхоза имени Жданова Бакчар- 
ского района Н. Е. Величко —  на площади 100 гекта
ров по 400 центнеров с гектара.

Многие кукурузоводы решили в этом году получить 
кукурузу с початками в молочно-восковой спелости. 
А. Ф .^р и ц у к  из колхоза «40 лет Октября» Асиновско
го района взяла обязательство на площади 10 гектаров 
получить урожай свеклы по 600 центнеров, 3. Е. Сер
геева из этого же колхоза —  на. площади 8 гектаров по 
450 центнеров, Н. М. Сартаков из совхоза «Корнилов
ский» Томского района —  на площади 20 гектаров.по 
260 центнеров, А. П. Елынский из колхоза имени Ле
нина Асиновского района— на площади 20 гектаров по 
250 центнеров, М. А. Пономарев из колхоза «Путь к  со
циализму» Пышкино-Троицкого района —  на пло'щади 
15 гектаров по 250 центнеров, Г. К., Гайзер из совхо
за «Чажемтовский» Колпашевского района —  на пло
щади Ю  гектаров по 250 центнеров, С. Н. Татаркин 
из колхоза «Победа социализма» Бакчарского района—  
на площади 5 гектаров по 300 центнеров, В. Е. Шара- 
буров из колхоза «Гигант» Шегарского района —  на 
площади 5 гектаров по 250 центнеров.,

Для получения высоких урожаев кукурузы  и сахар
ной свеклы внесем в зимний и весенний периоды на 
каждый гектар под эти-культуры-не менее 20 тонн на
воза и перегноя.

Высококачественно и своевременно подготовим тех
нику к  весне: отремонтируем и отрегулируем сеялки, 
приспособим их для посева сахарной свеклы, подгото
вим катки для прнкатЫвания почвы и культиваторы 
для обработки междурядий, до 1 мая отремонтируем 
комбайны.

Вместе со специалистами сельского хозяйства разра
ботаем агротехнику, с учетом особенностей каждого 
участка земли составим технологические карты, научим 
всех работников звеньев опыту передовиков. Посев ку 
курузы произведем только квадратно-гнездовым спо
собом.

Особое внимание обратим на борьбу с сорняками, бу
дем тщательно вести предпосевную обработку почвы.

До появления всходов и по всходам проведем 2— 3 
боронования, а в_̂ дальнейшем —  не менее 2 — 3 обра
боток междурядий в двух направлениях.

При возделывании сахарной свеклы мы будем широ
ко механизировать обработку плантаций —  проводить' 
шаровку, букетировку и обработку посевов с помощью 
машин. Добьемся прямолинейности рядков. Изучим и 
широко применим замечательный опыт кубанского ме
ханизатора, Героя Социалистического Труда Владимира 
Светличного, добившегося высоких урожаев сахарной 
свеклы без применения ручного труда.

На своем опыте мы знаем, что каждое звено, каждый 
механизатор непременно добьется высокого результата, 
если он сейчас же возьмется за работу, за учебу, если 
к  этому важному делу отнесется с глубоким сознанием 
ответственности, е душой, с непременным и горячим 
лселанием одержать победу.

Товарищи механизаторы и все работники звеньев по 
возделыванию к у к р у з ы  и сахарной свеклы! Мы нахо
димся на передовой линии борьбы за подъем сельского 
хозяйства. От нас зависит создание прочной кормовой 
базы для лсивотноводства, успешное освоение пропаш
ной системы земледелия. Если мы хорошо удобрим зем
лю, уничтожим сорняки, то обеспечим в пропашных 
севооборотах отличный урожай зерновых и других 
культур.

Так давайте же поработаем так, чтобы оправдать до
верие партии и народа, развернем боевое соревнование 
и внесем достойный вклад в создание материально-тех
нической базы коммунизма!

Мы призываем всех колхозников, рабочих совхозов, 
работников звеньев по возделыванию пропашных куль
тур, специалистов й  работников науки включиться в 
поход за пол^щение высоких урожаев кукурузы  и са
харной свеклы.

Мы с чувством большой радости ожидаем открытия 
Пленума ЦК КПСС, который сыграет важную роль в 
мобилизации трудящихся на выполнение решений 
X X II съезда КПСС.

О^бращение Центрального Комитета Коммунистиче
ской партии Советского Союза ко всем избирателям. 
вдохновляет нас на новые трудовые успехи. Все мы 18 
марта единодушно отдадим свои голоса за кандидатов 
в депутаты Верховного Совета СССР.

Заверяем родную Коммунистическую партию и ее 
ленинский Центральный Комитет и лично Никиту Сер
геевича Хрущева, что мы не пожалеем сил и энергии 
для__ выполнения взятых обязательств, внесем достой
ный вклад в борьбу за выполнение исторических реше
ний XXII съезда партии!

Обязательство обсуждено и принято на област
ном совещании звеньевых по выращиванию ку 
курузы и сахарной свеклы.

С Е Г Д Е ' Ч . И Ы З В !  В С Т Р Е Ч И
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Послания Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева Шарлю де Голлю,

Т. Эрландеру, Дж. Дифенбейкеру

ХАНОЙ, 1 марта. (ТАСС). Сегодня 
утром делегация КПСС, находящаяся 
в ДРВ по приглашению ЦК ПТВ, 
встретилась с ответственными ра
ботниками ЦК Партии трудящихся 
Вьетнама. Обе стороны обменялись 
мнениями по широкому кругу вопро
сов. На беседе, прошедшей в теплой,

сердечной обстановке, присутствова
ли член Политбюро ЦК ПТВ Ле Дык 
Тхо, секретари ЦК НТВ То Хыу, 
Ле Ван Лыонг.

Во второй половине дня в Клубе 
труда состоялась встреча делегации 
КПСС с партийным активом Ханоя. 
Гостей приветствовал .член ЦК ЦТВ

секретарь городского комитета пар
тии Нгуен Лам. С ответным словом 
выступил глава делегации КПСС, 
секретарь ЦК КПСС Б. Н. Пономарев.

Делегацию КПСС принял предсе
датель ЦК Партии трудящихся Вьет
нама Хо Щ и Мин,

Председатель Совета Мииистров 
СССР Н. С. Хрущев направил прези
денту' Франции Шарлю де Голлю, 
премьер-министру Швеции Т. Эрлан
деру и премьер-министру Канады Дж. 
Дифенбейкеру послания в связи с 
их ответами на предложение Совет
ского правительства начать работу 
комитета 18-ти государств по раз
оружению на самом высоком уровне. 

***
В послании президенту Франции 

отмечается, что переговоры с уча
стием государственных деятелей са
мого высокого положения в начале 
работы комитета 18-ти государств по 
разоружению способны открыть наи
большие возможности по этой карди
нальной проблеме.

Когда я обдумывал предложение о 
том, чтобы начать переговоры'в ко
митете 18-ти государств с участием, 
государственных деятелей самого вы
сокого уровня, пишет Н. С. Хрущев, 
мною руководило желание добиться 
прогресса в предстояшщх перегово
рах, обеспечить такие условия, что
бы работа велась продуктивно, с вы
сокой отдачей.

Касаясь предложения президента 
Франции о том, чтобы ограничить со
став участников переговоров по раз
оружению четырьмя державами —  
СССР, США, Великобританией и Фран
цией, —  Н. С. Хрущев отмечает, что 
ядерные державы призваны сыграть 
в переговорах по разоружению важ
ную, пожалуй, решающую роль. Од
нако, указывается в послании, про
блема разоружения, проблема укреп
ления мира затрагивает не толькв 
державы, располагающие ядерным 
оружием. Народы других, в.хом чис
ле нейтралистских государств, со
ставляющие значительную часть че
ловечества, не в меньшей степени

заинтересованы в осуществлении все 
общего и полного разоружения.

Участие в комитете по разоруже
нию ряда государств, не располагаю
щих ядерным оружием, в том числе 
нейтрмистских стран, разумеется, ни 
в коей мере не исключает для ядер- 
ных держав возможности поддерлш- 
вать контакты и обмениваться мне
ниями в ходе переговоров по вопро
сам разоружения. Учитывая особую 
роль и ответственность держав в ре
шении проблемы разоружения, об
мен мнениями между ними может 
облегчить достижение договоренности 
по валснейшим вопросам разоруясе- 
ния. Мы, со своей стороны, всетда 
готовы к  контактам такого рода, го
ворится в послании.

Глава, Советского правительства' 
выражает сожаление, что президент 
Де Голль не проя1Вил положительного 
отношения к  предложению Советско
го правительства о том, чтобы нача
ло работы комитета 18-ти государств 
по разоружению было положено гла
вами правительств или государств. 
Нужно ли говорить, пишет Н. С. 
Хрущев, какой большой наградой для 
руководящих деятелей государств 
было бы поставить свои подписи под 
договором о всеобщем и полном раз
оружении, стать участниками исто
рического со'бытия, которое на века 
осталось бы в памяти человечества.

В, своем послании Н. С. Хрущеву 
от 17 февраля президент Франций 
Шарль де Голль высказывает мнение, 
что для достижения успеха перегово
ров в направлении. о.существления 
разоружения, и прежде всего ядерно- 
го разоружения, необходимо, чтобы 
переговоры состоялись между держа
вами, которые располагают ядерным 
оружием, или вскоре будут им рас

полагать, Де Голль указывает, что 
Франция готова участво1вать в пере
говорах, которые начались бы между 
атомными державами.

В послании премьер-министру 
Швеции Т. Эрландеру Н. С. Хрущев 
с удовлетворением отмечает, что пра
вительство Швеции рассматривает 
вопрос о разоружении в качестве од
ной из наиболее важных проблем на
шего времени.
, Ваше положительное отношение к 

предложению об участии государст
венных деятелей самого высокого 
уровня в работе комитета 18-ти .го
сударств на наиболее ответственной 
—  начальной стадии, пишет Н. С. 
Хрущев, позволяет мне надеяться, 
что правительство Швеции внесет 
свой вклад в скорейшее решение 
проблемы всеобщего и полного раз- 
орулсения, глубоко волнующей все 
народы.

В своем послании от 17 февра.чя 
премьер-министр Швеции Т. Эрлан- 
дер сообщает Н. С. Хрущеву, что 
шведское правительство готово быть- 
представленным на ясеневской кон
ференции на уровне глав прави
тельств, если такая процедура полу
чит общую поддержку стран-уча- 
стниц, в том числе со стороны круп
ных военных держав.

,
Как отмечается в послании Н. С. 

Хрущева премьер-министру Канады 
Дж. Дифенбейкеру, Советское прави
тельство, выдвигая. свое предложе
ние, исходило из особо важного 'зна- 
че^гия проблемы разоруж’ения п не
обходимости использовать все воз
можности для обеспечения успеха пе
реговоров.

Н. С. Хрущев указывает, что вы
зывает сожаление позиция правитель

ства Канады, которое предлагает от
ложить встречу руководителей госу
дарств для рассмотрения проблемы 
разоружения на неопределенное вре
мя. Эту позицию нелегко согласовать 
с содержащимся в письме г-на Ди- 
фенбейкера заявлением о необ.хо-ди- 
мости предпринять максимальные 
усилия по достижению разоружения.

Глава правительства СССР выра
жает убеждение,, что наиболее ответ
ственным руководящим деятелям го
сударств целесообразно принять уча
стие в переговорах по разоружению 
именно, в самом их начале, ибо в та
ком трудном деле, как переговоры по 
разоружению, многое зависит от пра
вильного старта.

■ Н.' С. Хрущев отмечает, что при
близиться к решению вопросов о раз
оружении невозможно без опреде
ленной степени доверия и откровен
ности. Но такое доверие, пишет он, 
скорее всего .может быть достигнуто 
между теми, кто несет высшую от
ветственность перед народами своих 
стран за их безопасность. Едва ли 
нужно доказывать, что именно руко
водящим деятеля^! наиболее высО'КО- 
го уровня и положения легче про
явить при личном общении доверие 
К намерениям и предложениям дру
гой стороны и создать тем -самым ус
ловия, наиболее 6.тагоприятные для 
успеха переговоро1В.

В-, своем ответе на предложение 
Советского правительства премьер- 
министр Канады Дж. Дифенбейкер 
рообщает, что он не считает возмож
ным принять это предложение. Цо 
сути' дела, он предлагает отлолсить 
встречу руководителей государств 
для рассмотрения проблемы разору
жения на неопределенное время. ' 

(ТАСС).......—

Почин ингузетцев по душе лесорубам
6 тысяч кубометров 

леса сверх плана
Лесозаготовители Асиновского леспромхоза с большим 

одобрением встретили патриотический почин коллекти
ва Ингузетского леспромхоза. Аоиновцы, так же как и 
ингузегцы, изо дня в день перевыполняют график заго
товки и вывозки древесины. Коллектив леспромхоза до
срочно выполнил двухмесячный план, дал сверх январ
ского и февральского планов четыре тысячи кубомет
ров леса.

Коллективы всех лесопунктов и мастерских участков 
в ответ на обращение ингузетцев приняли конкретные 
обязательства в честь предстоящих выборов в Верхов
ный Совет СССР. Мы обязуемся досрочно выполнить 
квартальный план, а до конца марта дать сверх плана 
не менее 6 тысяч кубометров древесины.

На предвыборной трудовой вахте лучше других тру
дятся лесорубы Ко'Пыловского пункта. В феврале они 
заготовили 1.700 кубометров сверхпланового леса. Рез
ко улучшил свои показатели коллектив Митрофановско- 
го пункта, который в прошлом году долгое время был 
отстаю/цим. В феврале лесопункт дал более 4 тысяч ку 
бометров древесины при плане 2.500.

В. ГУБИНСКИЙ, 
директор Асиновского леспромхоза.

Г. ИСАКОВ, 
секретарь партийной организации.

^  V'
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Н а л е с о з а г о т о в к а х

Б. Ф. Константинов — один из луч
ших бензопильщиков Мыльджинского 
лесопункта Нюрольйсого леспромхоза. 
Малая комплексная бригада, в которой 
работает вальщиком леса Борне Федоро
вич, систематически перевыполняет

ш

t il

сменные нормы. В дни вахты в честь 
предстоящих выборов в Верховный Со
вет СССР бригада заготавливает по 70 
— 80 кубометров леса при норме 50.

На снимке: В. Ф. Константинов в лесо
секе. Фэто А. Александрова.

Все силы на досрочное выполнение квартального плана
Готовясь достойно встретить выбо

ры в Верховный Совет СССР, боль
шинство леспромхозов комбината 
«Томлес» во второй половине февра
ля значительно усилило темпы лесо
заготовок. Наиболее высоких показа
телей добился инициатор соревнова
ния за выполнение квартального пла
на ко дню выборов —  коллектив Ин
гузетского леспро-мхоза, который еще 
24 февраля выполнил февральский 
план. Хорошо поработали в феврале 
коллективы Асиновского, Чаинского, 
Тимирязевского, Бакчарского, Пара
бельского, Орловского, Линевского 
леспромхозов.

Высокие темпы работы в дни пред
выборного соревнования позволили 
комбинату «Томлес» полностью лик
видировать отставание, допущенное в 
январе и феврале, и дать народно,му 
хозяйству страны сверх двухмесячно
го плана 24 тысячи кубометров леса.

Леспромхозы комбината «Томлес» 
имеют следующие показатели (в про
центах к  февральскому плану):

1S Ингузетский 
2. Агиновский 

Чацнекий

125,3
115,2
314.7

4. Тимирязевский
5. Бакчарский
6. Парабельский 
7., Орловский
8. Линевский 
9{/ Уткинский

10. Зырянский
11. Лайский
12. Аргат-Юльский
13. Томский
14. Каргасокский
15. Ново-Тегульдетский
16. Берегаевский
17. Ергайский
18. Нюрольский
19. Еолпашевский
20 . :/Нибегинский

113.7 
112 
111,1
110.4 
108,9 
108,6
106.4 
106,2 
106,1
105.7 
105,2 
104
103.8
102.8
101,7
101.5 

98,8
93.6
92.7 
91,1 
90

21. Ореховский
22. Пышкино-Троицкий
23. Белоярский
24. Молчановский 
Усть-Чулымская сплавная контора

выполнила план на 121 процент и 
Нарымская —  на 120 процентов.

Наступил завершающий месяц пер
вого квартала. Коллективы передо
вых. леспромхозов, подсчитав свои 
возможности, приняли обязательства в 
честь рыбороц в Верховньщ Qopef

СССР. Инициатором этого доброго де
ла явился коллектив Ингузетского 
леспромхоза. Он решил выполнить 
квартальный план лесозаготовок к  18 
марта —  дню выборов в Верховный 
Совет СССР —  и обратился ко всем 
леспромхозам с призывом досрочно 
выполнить квартальный план. Сейчас 
в леспромхозах обсуждают обращение 
ингузетцев, принимают обязательства 
в честь выборов в Верховный Совет 
СССР. Высокие обязательства приня
ли коллективы Парабельского, Аси
новского и других леспромхозов.

Руководители, партийные, профсо
юзные и комсомольские организации 
должны организовать 'и  возглавить 
это замечательное движение, создать 
соревнующимся все условия для вы
полнения и перевыполнения суточных 
заданий и принятых обязательств.

Нужно улучшить организацию тру
да во всех звеньях лесного потока, 
устранит простои рабочих, более ра
ционально использовать технику.

Количество отстающих леспромхо
зов значительно уменьшилось. Но они 
еще есть. Надо принять неотложные 
меры, чтобы вывестд из прорыва вса

без исключения предприятия лесной 
промышленности.

Нельзя мириться с таким положе
нием, когда наряду с высокими пока- 
зате.чями, достигнутыми большинст
вом комплексных бригад, некоторые 
бригады систематически не выполня
ют норм выработки. Надо помочь этим 
бригадам ликвидировать отставание. 
Руководите.ти леспромхоза должны не 
допускать текучести рабочих в брига
дах, обеспечить их исправными сред
ствами производства, а передовики —  
научить наиболее производительным 
методам труда.

Нельзя забывать о капризах сибир
ской весны. Метели и бураны могут 
чередоваться с сильными потепления
ми. Нужно быть готовыми к  этому, 
улучшить уход .за лесовозными доро
гами, продлить срок действия зимних 
лесовозных дорог.

Приближается день выборскв в Вер
ховный Со1кет OCGP. Встретим этот 
радостный день в жизни нашего на
рода досрочным выполнением квар* 
тального плана, единодушно ноддер» 
щ м  ПОЧИН ингузетцев!.
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Заочный семинар 
кукурузоводов

Н авст речу П лен у м у  Ц И  К П С С

К Ш РУ ЗА -1А Ш Б БОГАТСТВО

Впервые в практике томских строителей возводится производствен
ный корпус манометрового завода на железобетонных сваях. Весь 
процесс механизирован. Для этого используется трактор «С-80», обо
рудованный дизелькопром. Руководят работами прораб В. Гущин п 
мастер Р. Кузнецов — выпускники Томского инженерно-строительно
го института. Сейчас на строительной площадке идет подготовка к 
бетонированию.

Новый метод, который позволяет ускорить работы по нулевому цик
лу, а также сэкономить материалы и средства, осваивается в управ
лении механизации строительных работ Томского совнархоза.

На снимке: механизированная забивка свай.
Текст и фото С. МИХЕЕВА.

В редакцию нащей газеты поступают пись
ма кукурузоводов. Они просят обобщить на
копленный в хозяйствах области опыт выра
щивания кукурузы.

Вот одно из таких писем.
«Выращиванием кукурузы наше звено зани

мается 5 лет. На собственном опыте мы убе
дились, что кукуруза в наших условиях ра
стет хорошо. Эта культура сторицей оплачи
вает труд в тех случаях, когда соблюдаются 
все правила агротехники. В 1961 году наше 
звено вырастило на 116 гектарах по 420  цент
неров кукурузы с гектара.

Неплохие урожаи кукурузы получают и 
другие кукурузоводческие звенья нашего рай
она.

В этом году посевы кукурузы значительно 
увеличиваются. В нашем колхозе, например, 
они возрастут вдвое по сравнению с прошлым 
годом. За выращивание ее берется много мо-
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Колхозы и совхозы нашей области 
в ближайшие годы должны обеспе
чить производство мяса по 75 центне
ров в убойном весе на 100 гектаров 
пашни и по 16 центнеров на 100 гек
таров остальных сельскохозяйствен
ных угодий. Эту задачу можно выпол
нить только при условии внедрения 
пропашной системы земледелия.

Ведущее место в создании прочной 
кормовой базы должно принадлежать 
кукурузе. Эта культура в нашей об
ласти, можно сказать, не новая. Пер
вые массовые посевы ее были произ
ведены в 1954 году. И с самого на
чала возделывания «королевы по
лей» кукурузоводы, которые, умело 
ее выращивали, получали значитель
ные урожаи зеленой массы.

В 1955 году в колхозе имени Дзер
жинского северного Александровско
го района кукурузовод то>в. Гальчук

БОЛЬШОЙ РАЗГОВОР
УНИВЕРСИТЕТА

Большие задачи стоят перед пар
тийной организацией, многочислен- л  
аым коллективом Томского универси- V» 
тета по осуществлению исторических 
решений X X II съезда КПСС.

Все это определило высокую ак- 
, тивность участников пленума Том
ского горкома КПСС, обсудившего 
вопрос «о работе партийной органи
зации Томского государственного 
университета». Обсуждение его на 
пленуме горкома КПСС вылилось в 
большой разговор о путях развития 
научной мысли в вузах Томска, о 
подготовке . высококвалифицирован
ных специалистов.

Докладчик —  секретарь парткома 
университета тов. Пугач, выступив
шие в прениях отмечали, что пар
тийная организация, коллектив уни
верситета развернули деятельную ра
боту по пропаганде и осуществлению 
решений X X II съезда КПСС.

В последнее время ученые уни
верситета сосредоточивают усилия на 
разработке крупных научных проб
лем, стремятся комплексно решать 
их, укрепляют свои связи с произ
водством. Заместитель директора Си
бирского физико-технического инсти
тута тов. Зуев говорил о большой 
актуальности научных проблем, над 
которыми работают ученые институ
та. На разработку отдельных круп
ных тем направляют объединенные 
усилия коллективы ряда лабораторий 
и  кафедр.

С каждым годом возрастает объем 
хоздоговорных работ.

В последнее время в университете 
проведен ряд научных конференций, 
в работе которых приняли участие 
представители многих вузов и науч
но-исследовательских институтов 
страны.

Ученые университета подготовили 
ряд монографий и учебных пособий.

Однако, как отмечалось на плену
ме, уровень научной работы в уни
верситете отстает от требований 
X X II съезда КПСС, задач коммуни
стического строительства. Проректор 
Томского политехнического института 
тов. Казачек отметил, что из 57 ка
федр университета 38 не принимают 
участия в выполнении хоздоговорных 
работ. В физико-техническом инсти
туте надо повысить теоретический' 
уровень исследовательских работ. На 
ряде кафедр не изжита многотемность 
в научной работе. Ученые универси
тета не смогли подготовить ни одной 
крупной научной работы для пред
ставления на соискание Ленинской 
премии.

Как указывалось на пленуме, уче
ные биолого-почвенного факультета 
плохо связаны с сельским хозяйст
вом области, слабо изучают и обоб
щают передовой опыт, новейшие до
стижения сельскохозяйственной нау
ки, не оказывают действенной помо
щи работникам сельского хозяйства 
во внедрений пропашной системы 
земледелия, прогрессивных методов 
в животноводстве.

Указывалось также, что Томский 
совнархоз слабо использует возмож
ности ученых' университета, особен
но физико-технического института, в 
разработке актуальных научно-про
изводственных проблем.

Развитие науки, внедрение резуль
татов научных исследований в на
родное хозяйство должны быть пред
метом особой заботы вузовской пар
тийной организации.

Много недостатков в подготовке на
учных кадров' в университете, осо
бенно через аспирантуру. Научные 
работники решили в этом году подго-

пленума Томского 
горкома КПСС

товить 8 докторских и 52 кандидат
ских диссертаций. Выполнение этого 
решения требует пристального внима
ния и напряженной работы партий
ной организации, всего коллектива 
вуза.

Пока же такого внимания не было. 
И вот результаты. В 1960 году аспи
рантуру окончили 23 человека, но 
никто из них не защитил кандидат
ской диссертации. Не защитил дис
сертацию ни один из 24 человек, 
окончивших аспирантуру в минув
шем году. Это результат слабого кон
троля за подбором аспирантов и их 
работой. Подчас в аспирантуру уни
верситета принимаются люди, не спо
собные вести большую научную ра
боту.

Ректор медицинского института 
тов. Торопцев, секретарь Томского 
горкома ВЛКСМ тов. Хохом указали 
на необходимость большего привлече
ния к  научной деятельности творче
ских сил молодежи, на улучшение 
подбора аспирантов. Ректор государ
ственного университета тов. Данилов 
говорил: очень важно, чтобы каждый 
профессор, доцент выявил несколько 
наиболее способных студентов уже со 
2 — 3 курсов и в течение последую
щих лет готовил их в аспирантуру, 
помогал им развивать склонность к 
научной работе.

Неблагополучное положение сложи
лось в университете с подготовкой 
научных кадров высшей квалифика
ции. Доктора наук составляют лишь 
три процента всего коллектива науч
ных работников. За последние два 
года докторские диссертации защити
ли два ученых университета.

Деятельную работу проводят про
фессорско-преподавательский коллек
тив, общественные организации уни
верситета по перестройке учебно-вос
питательного процесса в свете закона 
«Об укреплении связи школы с 
жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
СССР».

Переход на новые учебные планы, 
подготовка специалистов по новым 
специальностям потребовали от кол
лективов кафедр создания новых лек
ционных курсов, пересмотра про
грамм, создания новых лабораторий, 
приближения тем курсовых и диплом
ных работ к  запросам производства. 
Улучшилась производственная прак
тика студентов.

Однако, как отмечалось на плену
ме, в университете много нерешен
ных вопросов обучения, в частности, 
организации практики студентов. 
Еще многие студенты, особенно гума
нитарных факультетов, не имеющие 
опыта производственной работы, за
няты на работе, очень далекой от их 
будущей специальности.

■Немало недостатков в качестве 
преподавания. Некоторые лекции, се
минарские занятия проводятся сухо, 
неинтересно.

В университете'низка успевае
мость. Каждый десятый студент не 
успевает. А на механико-математиче
ском факультете неуспевающий —  
каждый четвертый.

Заведующий облоно тов. Нестеров 
критиковал партком, ректорат уни
верситета за то, что они мало внима
ния уделяют подготовке студентов к

получил по 480 центнеров .. зеленой 
массы с каждого гектара. В 1956 го
ду в колхозе имени Ворошилова это
го же района было получено по 451 
центнеру зеленой массы с гектара на 
площади 6,7 гектара.

Из года в год росли и множились 
успехи передовых кукурузоводов. В 
1959 году 7 звеньев получили 
урожай зеленой массы «королевы по
лей» выше 500 центнеров с каждого 
гектара на больших площадях. Среди 
них Н. Величко из колхоза . имени 
Жданова и М. Дементьев из колхоза 
«Сибиряк» Бакчарского района; 
Г. Медведев из колхоза «Авангард» и 
II.  Цыганков из колхоза «Рассвет» 
Зырянского района.

, В том же году в северном Чаин- 
ском районе звеньевой Ф. Мещеря
ков из колхоза имени Тельмана полу
чил по 400 центнеров зеленой массы 
с гектара.

К 1961 году в области был накоп
лен немалый опыт выращивания к у 
курузы. Многие кукурузоводы значи
тельно перекрыли достижения прош
лых лет. В Шегарском районе звень-

преподавательскои деятельности. 
Многие кафедры университета не име
ют связи со школьными коллектива
ми,

'Много предстоит сделать коллек
тиву вуза по подготовке специали
стов новых специальностей.

Большой разговор на пленуме шел 
об идейно-воспитательной работе в 
коллективе вуза. Это и понятно. 
Высшая школа призвана формировать 
у молодежи цельное научно-материа
листическое мировоззрение, воспи
тывать студентов в духе морального 
кодекса строителя коммунизма.

Главное сейчас в работе партийной 
организации —  широкое разъясне
ние, глубокое изучение в коллективе 
Программы КПСС, решений XXII 
съезда КПСС. Для работников вуза 
создана широкая сеть теоретических 
семинаров и кружков- системы пар
тийного просвещения. Студенты изу
чают материалы X XII съезда в учеб
ных группах, принимают участие в 
теоретических конференциях.

Повысилась роль многих кафедр в 
воспитании студенчества. Возросла 
активность студентов в общественной 
работе. Крепнут связи студентов с 
рабочими коллективами.

Но участники пленума больше го
ворили о недостатках в воспитании 
студенчества. Еще мало внимания 
уделяется воспитанию у  студентов 
коммунистического отношения к  тру
ду, учебе, сознательной дисциплины. 
Некоторые студенты плохо понимают 
свой долг. Отдельные выпускники не 
являются на работу по месту назна
чения. У  части студентов проявляет
ся потребительское отношение к  жиз
ни, есть случаи аморальных явлений. 
За первый семестр этого учебного го
да 78 студентов были исключены из 
вуза за неуспеваемость, 15 —  за на
рушения дисциплины, 3 —  за амо
ральные поступки.

Партийные организации факульте
тов слабо направляют и контролиру
ют политико-воспитательную работу 
в учебных группах. Некоторые препо
даватели не занимаются воспитанием 
студентов во внеучебное время.

Ответственный секретарь областно
го правления,Общества по распро
странению политических и научных 
знаний тов. Печеных указала на необ
ходимость повышения активности 
ученых вуза в пропаганде материалов 
X X II съезда КПСС среди населения 
области, на улучшение качества лек
ций.

Мнение участников пленума было 
таково: все эти недостатки в- большой 
и многообразной жизни коллектива 
университета являются результатом 
низкого уровня организаторской рабо
ты парткома. Партком не всегда пра
вильно определяет главные вопросы 
деятельности партийной организа
ции, коллектива, слабо осуществляет 
контроль за исполнением решений. На 
это, в частности, указала секретарь 
горкома КПСС тов. Ивченко. Много 
недостатков в руководстве партийны
ми организациями факультетов и осо
бенно партийных групп. Партком ма
ло учит партийный актив искусству 
организаторской работы. Надо повы
шать ответственность каждого комму
ниста, каждого работника за пору
ченное дело.

На пленуме выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Кузнецов.

Пленум принял постановление, на
правленное на устранение вскрытых 
недостатков, на улучшение партий
ной работы, всей деятельности кол
лектива университета. ,

В эти дни
Коллектив передовой Семе

новской’ молочнотоварной фер
мы колхоза «Сибиряк» Зырян
ского района обязался план пер
вого квартала по продаже моло
ка государству выполнить к  5 
марта.

В соревновании доярок луч
ших показателей добились 
тт. Аникина, Назарова, Прово- 
торова. За две декады февраля 
каждая из них надоила на коро
ву по 140— 160 килограммов 
молока.

. По надоям молока семенов
ские животноводы прочно удер
живают первенство в районе. 
Они уже заканчивают выполне
ние плана первого квартала по 
продаже молока государству.

Высокими производственны-’ 
ми показателями встречают мар
товский Пленум Ц К  КПСС жи
вотноводы колхоза имени Жда
нова. Они досрочно выполнили 
квартальный план продажи мя
са государству. Успешно ведет
ся продажа молока. Соревнова
ние доярок колхоза возглавля
ют П. К. Медведко, Л. Ракине, 
М. Бабенкова, М. Шеметова.

Птицеводы колхоза имени 
Свердлова план первого кварта
ла по.продаже яиц выполнили 
на 220 процентов.

Л. ВОИТЕНКО.

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□DDDDDDDDnaanа
лодых кукурузоводов, которые иьшче впервые g
будут сеять «королеву полей». g

Чтобы обеспечить высокий урожай «чудес- g
ницы» в каждом колхозе и в каждом районе, g
надо учиться, к севу надо тщательно готовить- g 
ся. В колхозах и совхозах области накопился g 
большой опыт выращивания кукурузы. Хорошо °
было бы его обобщить и на основе нашей мест- g 
ной практики дать советы кукурузоводам об- g
ласти. g

И. СЕРГЕЕВ, кукурузовод кол- g
хоза имени XXII партсъезда Зы- g

i s  рянского района; Н. АНДРЕ- g 
ЕШЕВ,. машинист кукурузоводче- g
ской сеялки». g

Мы выполняем просьбу тт. Сергеева, Анд- g
реешева, других кукурузоводов и открываем g
на страницах газеты областной заочный семи- g
нар кукурузовод-ов. g

Ниже публикуем первую лекцию. g
g

евой колхоза «Россия» А. Коновалов 
на площади 95 гектарО'В получил по 
583 центнера зеленой массы; звенье
вой А. Трубачев из колхоза «К но
вым победам» —  ̂ по 826 центнероц 
с каждого из 92 гектаров. В Зырян
ском районе И. Пятаков из колхоза 
имени Карла Маркса собрал по 600 
центнеров с каждого из 126 гектаров, 
а В. Минаев из колхоза «Рассвет»—  
по 610 центнеров на площади 111 
гектаров.

Федор Козырский —  кукурузовод 
Не.чюбинской фермы совхоза «Рыба- 
ловскнй» Томского района —  выра
стил урожай кукурузы  в 1960 году 
по 500, а в 1961 году —  по 709 
центнеров на площади около 40 гек
таров. В колхозе «К новым победам» 
Шегарского района с 1956 года уро
жай кукурузы  ниже 200 центнеров 
с гежтара не получали, а в прошлом 
году каждЬш из 300 гектаров дал по 
380 центнеров зеленой массы, Все 

эти факты —  убедительное свиде
тельство того, что высокий урожай 
кукурузы  можно получить в любом 
районе, нужно только умело ее выра
щивать.

В прошлом году кукуруза занима
ла только около 3 процентов площа
ди пашни колхозов и co'вxoзo^в обла
сти. В Шегарском районе под к у ку 
рузой ежегодно было занято около 
3,5 процента, в Кожевниковском —  
около i  процентов площади пашни, 
в Томском в 1961 году —  8,9 про
цента. Этого мало. Внедрение про
пашной системы земледелия требует 
резкого увеличения посевов кукуру
зы.

Урожайность зеленой массы ку ку 
рузы по об.части растет очень мед
ленно. В 1961 году урожай зеленой 
массы кукурузы, убранной на силос, 
в среднем составил только 129- цент
неров с гектара.

Во многих колхозах и совхозах 
урожай зеленой массы значительно 
ниже среднеобластного. Только кол
хозы и совхозы 4 районов получи
ли урожай выше среднеобластного: 
в Шегарском —  158, Зырянском —  
184, Томском —  197 и Парабель- 
ском —  228 центнеров с гектара.

Кукуруза является одной из самых 
урожайных культур по выходу кор
мовых единиц с гектара посева. В 
пер^еводе на кормовые единицы уро
жай Б целом по области в прош
лом году составил 18,06 центнера 
кормовых единиц с гектара —  это в 
полтора раза выше, чем получено 
кормовых единиц с гектара зерновых 
посевов.

Совхозы Томского района получи
ли с 3.556 гектаров урожай зеленой 
массы кукурузы  по 197,5 центнера

Есть квартальный план!
с  большим энтузиазмом трудятся в эти дни члены нашего колхоза. 

Готовясь к  открытию Пленума Ц К КПСС, работники животноводства 
обещали к  1 марта вьшолнить квартальный план продажи мяса и мо
лока государству и в полтора раза перевыполнить квартальный план 
продажи яиц.

Слово свое они сдержали. Государству продано 520 центнеров мяса. 
Молока продано 3.180 центнеров — почти на 600 центнеров больше, 
чем на эту же дату прошлого года. Государству продано 85 тысяч 
яиц — в два раза больше, чем в первом квартале прошлого года.

Тон в работе задают наши передовики: дояр тов. Акулов, доярки 
тт. Суходолииа, Чернова, Корнева, свинари тт. Красников, Борисов, 
телятница тов. Литвинова и многие другие.

Работники полеводства колхоза развернули широкое соревнование 
за быстрейшее окончание подготовки к  весенне-полевым работам.

М. ХАРИТОНЕНКОВ, 
председатель колхоза имени XXI съезда КПСС 

. Кожевниковского района.

с гектара, что равно 2 7 ,6  центнера 
кормовых единиц.

Кукуруза в совхозах Томского рай
она дает кормовых единиц с гектара 
в 2 раза больше, чем зерновые куль
туры, больше, чем картофель, на '25 
процентов и, чем многолетние травы, 
убранные на силос, в два с лишним 
раза. Это превосходство кукурузы 
будет во много раз больше, когда 
урожаи ее будут значительно увели
чены.

Передовые кукурузоводы области 
получают урожай зеленой массы ку 
курузы  с каждого гектара в переводе 
на кормовые единицы по 80 —  130 
центнеров, а с отдельных участков—  
до 150 центнеров. Никакая дру
гая культура, кроме сахарной свек
лы, выращиваемая на территории об
ласти, не давала такого урожая.

Посев кукурузы  не только увели
чивает производство кормов, но и по
зволяет снизить себестоимость про
дуктов животноводства.

В совхозе «Рыбаловский» Томско
го района в 1960 году себестоимость 
центнера кормовых единиц кукуруз
ного силоса (при урожае силосной 
массы в 102 центнера с гектара) со
ставила 3,09 рубля; зерновых при 
урожае 11,9 центнера зерна с гекта
ра 3,63, картофеля при урожай
ности 74,7 центнера клубней с гек
тара —  8,93 рубля.

В 1958 году кукурузовод колхоза 
имени Жданова Зырянского района 
М. В. Сажин получил урожай зеле
ной массы по 400 центнеров с каж
дого из 102 гектаров при себестоимо
сти центнера силоса 23 копейки, 
центнера кормовых единиц —  1,68 
рубля. В 1959 году он получил уро
жай зеленой массы уже 725 центне
ров с каждого из 153 гектаров; себе
стоимость центнера силоса снизил до 
12 койеек, а себестоимость центнера 
кормовых единиц— до 85 копеек. Ни 
один вид корма, заготовляемого в 
колхозах и  совхозах области, не имел 
такую низкую себестоимость кормо
вой единицы.

Результаты тов. Сажина по сниже
нию себестоимости кукурузного си
лоса —  не предел. Освоение агротех
ники этой культуры, внедрение но
вых высокоурожайных и более скоро
спелых сортов, комплексная механи
зация всех процессов возделывания 
кукурузы  на базе внедрения новой 
высокопроизводительной техники —  
вот надежные пути резкого повыше
ния урожайности этой культуры и 
получения более дешевого силоса.

Но чтобы получить хороший уро
жаи, «короле'вы полей», надо особент 
но тщательно соблюдать агротехнику 
ее возделывания, хорошо знать сор
та кукурузы и их особенности, пра
вильно вщбирать место для размеще
ния массивов кукурузы. Этому будет 
посвящена специальная лекция.

А. РУСИНОВ, 
заместитель директора област

ной опытной сельскохозяйствен
ной станции по научной работе.

К 5 М А РТ А - 
ДВА

КВАРТАЛЬНЫХ 
. ПЛАНА

Птицеводы колхоза «Крабное 
знамя» Туганского района про
дали государству 25.000 яиц, 
выполнив квартальный план на 
175 процентов. К  5 марта они 
дали слово продать государству 
еще не менее 5.000 яиц — вы
полнить два квартальных плана.

По сравнению с прошлым 
годом продажа мяса возросла 
в три с лишним раза. Кварталь
ный план по продаже мяса госу
дарству выполнен на 125 про
центов.

Лучше прошлогоднего рабо
тают доярки. Сейчас среднесу
точный надой молока на корову 
по колхозу составляет 7 кило
граммов — в полтора раза боль
ше, чем на эту дату прошлого 
года. Квартальный план по про
даже молока будет выполнен ко 
дню выборов в Верховный Со
вет СССР.

Г. ФРОЛОВ.

НОВОЕ
О СТРУКТУРЕ  

БЕЛКА
МОСКВА, 1 марта. (ТАСС). Совет

ски е  учены е впл отную  подошли к  
разреш ению  проблемы создания 
искусственного  соединения, близ
кого  по своей стр уктур е  к  белку, 
сказал в беседе с корреспонден
том ТАСС член-корреспондент 
Академ ии н а ук  СССР Г, М. Ф р а н к . 
С отрудникам  инсти тута  совместно 
с хи м и ка м и  удалось воссоздать 
почти полностью  с т р у к ту р у  рас
пространенного в органическом  
мире белка-коллагена.

В олокнисты й белок-коллаген 
является основой всех соедини, 
тельны х, по кр о вн ы х  тканей, су
хож и ли й , стен ок кровеносны х со« 
судов. Наруш ение биосинтеза кол« 
лагена вызывает у  человека рев
матизм . полиатрит, атеросклероз н
др^^гие заболевания.

Юдель м олекулы  белка-колла- 
ге ка  напом инает д л и нн ую  витко< 
образную  цеп очку , состоящ ую  к а к  
бы из д вух частей: строгоупоря
доченной спирали и хаотической  
части. Биологи воспроизвели упо 
рядоченную  часть м олекулы , с 
которой  связаны  основны е ф ун к 
ции белка.

В процессе опы тов  с различны 
ми типам и коллагена учены е за
метили, что в с т р уктур е  его моле
кул ы  определенным образом чере
дую тся три  ам инокислоты . Опи
раясь на данные биологов, хи м и 
ки  принялись за п о иски  условий, 
при ко то р ы х  действовал бы закон  
соединения эти х  ам инокисл от в 
молекуле.

После д вух лет уп о р н ы х  поисков  
трое молодых уче н ы х  из и н сти ту 
та ор ганической  хи м и и  А кадем ии 
н а ук  синтезировали полимер с 
необходимой с т р уктур о й . Рентге
нограм м ы искусствен н ого  полиме
ра и белка совпали.

В настоящее время, говорит в 
заклю чение  Г. М. Ф р а н к , перед 
биологами стоит задача опреде
лить расположение атомов в ис
кусственно полученной с тр уктур е  
белка. Это будет реш аю щ им  эта
пом в создании в массовом кол и 
честве и скусственного  коллагена.

Помимо реш ения общей теоре
тической  проблемы создания бел
ковой  материи, опы ты  с получе
нием и скусственного  коллагена 
имею т пр акти че ское  значение 
в связи с исследованием причин  
коллагеновы х болезней.

Н Е Д А Л Ь Н О В И Д Н О !
Во многих колхозах и совхозах об

ласти недостает кадров тракто
ристов и комбайнеров. Например, в 
хозяйствах Зырянского района не хва
тает 33 трактористов, в Пышкино- 

Троицком районе —  50 трактористов, 
в Тегульдетском —  44 трактористов. 
А план ПОДГОТОВ.КИ механизаторских 
кадров вот уже в течение двух лет 
не выполняется по вине руководите
лей хозяйств.

Вот как обстоит дело в "кашем учи
лище механизации сельского хозяй
ства. В 1961 году мы должны были 
подготовить 232 механизатора, а 
вьшустили только 188. Дело в том, 
что некоторые хозяйства, заключив
шие с училищем договоры о подго
товке кадров, не послали колхозников 
и рабочих совхозов на учебу. Не 
приехали на учебу колхозники из 
сельхозартелей имени Кирова, «Про
гресс», «Сибиряк» Зырянского рай-

От г у д к а , д о  г у д к а .,»
Каждый год к  нам на завод прихо

дит новое пополнение молодых спе
циалистов. Это люди с дипломами 
инженеров и техников, молодые, 
энергичные. Им, как правило, дове
ряют ответственные участки произ
водства, руководство сменами. Они 
ведут творческую работу в конструк
торских бюро, активно участвуют в 
рационализаторской работе. Одним 
словом, на заводе им предостав
ляется возможность трудиться твор
чески, в полную меру своих сил и 
способностей.

Принимая новое пополнение мо
лодых специалистов, партийная ор
ганизация, коллектив завода вправе 
от них ожидать и активного участия 
в общественной жизни. И большинст
во из них действительно отдает много 
времени общественной работе в кол
лективе, является агитаторами и 
пропагандистами, членами редкол
легий стенных газет.

Но есть среди них и другой сорт 
людей —  такие, которые делают 
лишь то, что входит в круг их «слу
жебных обязанностей». А уж  больше 
их ничем «не нагружай». Поработал 
от гудка до гудка =  и свободен.

Вот, например, А. С. Королев. 
Семь лет назад пришел он к  нам на 
завод с дипломом инженера. Он раз
работал немало нужных технических 
вопросов.

Однако спросите у этого способного 
молодого инженера, сколько лекций 
или докладов прочитал он в своем 
коллективе, сколько бесед провел с 
рабочими? А чем помог он как инже
нер какой-нибудь бригаде коммуни
стического труда? Ему ответить не
чего.

Нет, общественная работа не по ду
ше молодому конструктору. Даже се
минарские занятия он посещает 
неохотно, и против его фамилии про
пагандист нередко ставит «не был».

В стороне от общественной жизни 
коллектива стоит и другой молодой 
инженер этого отдела— Федор Петров.

В последнее время все большее 
развитие на промышленных пред
приятиях страны получают конструк
торские бюро на общественных нача
лах. Активное участие в них прини
мают прежде всего инагенеры, техни
ки, молодые специалисты.

Члены общественных конструктор
ских бюро принимают активное уча

стие Б изыскании внутренних резер
вов повышения производительности 
труда, борьбе с браком, улучшении 
качества выпускаемой продукции.

Есть такие общественные кон
структорские бюро на ряде томских 
заводов. А вот у  нас нет. Моло
дые специалисты нашего завода сде
лали в этом отношении очень мало.

Не случайно, что иной молодой 
специалист не пользуется уважением 
в коллективе. Вроде работает человек 
неплохо, претензий к  нему со сторо
ны администрации никаких. А рабо
чие его знают мало, встречаются с 
ним только по долгу службы.

По-моему, воспитанию молодых 
специалистов должны больше уде
лять внимания цеховые партий
ные организации, комитет ВЛКСМ и 
партком завода. Пока этот вопрос 
редко стоит на повестках дня собра
ний и заседаний парткома. Каждый 
молодой специалист должен быть 
активным оощественником, щедро 

полученные знания рабо-отдавать 
чим.

и. КОНИКОВСКИЙ, 
токарь завода «Сибэлектромотор», 
удэрнки коммуниетического труда.

она, хотя была договоренность, что 
от каждого из этих хозяйств будет 
обучаться по 4— 5 человек.

Из колхоза «Пролетарская кре
пость» Пышкино-Троицкого района 
на учебу не прибыли колхозники 
совсем, а из артелей «Путь к  комму
низму» и имени Крупской прибыли 
не все.

Нынешний учебный год начался 
еще более плачевно. К 15 февраля на 
учебу должны были прибыть из сов
хозов Томского района 83 челове
ка,^ из колхозов Пьппкино-Троицкого' 
района —  22, из Зырянского —  23, 
из Тегульдетского —  18 человек. 
Наступил март, а на учебу так и не 
прибыло из этих хозяйств ни одно
го человека. Можно подумать, что 
в хозяйствах изобилие кадров меха
низаторов. На деле все выгаядит ина
че.

Многие руко*во'Дители хозяйств счи
тают организацию краткосрочных 
курсов при колхозах и мастерских от
делений «Сельхозтехника» лучши!Д 
решением проблемы подготовки кад
ров. Организация таких курсов —- 
дело необходимое, но они не могут 
заменить собой систематическую уче
бу в училищах. К  тому же нередко 
подобные курсы проводятся лишь для 
видимости —  хорошей технической 
базы нет, преподаватели ведут курс 
бессистемно.

Неправильное отношение руково
дителей колхозов, райисполкомов и 
райкомов КПСС к  подготовке кадров 
механизаторов может привести к  
срыву важнейших сельскохозяйст
венных кампаний, к  большому недо
бору урожая, к  невыполнению при
нятых обязательств.

Некоторые руководители хозяйств, 
даже отправив на учебу рабочих или 
колхозников, не считают нужным пе
речислять на счет училища деньги за 
учебу. А это также немаловажная 
деталь. Прошло уже четыре месяца 
учебного года, а от большинства хо
зяйств, приславших людей на учебу, 
на счет училища не поступило ни 
руб.тя. Все это отрицательно сказы
вается на учебном процессе.

В. КОСТЮКОВ, 
директор Асиновского ремеслен
ного училища механизации сель- 
сного хозяйства № 7;

Е. МИТРУШКИН, 
старший мастер.

-li;
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ЦЕНА РАВНОДУШИЯ К НОВОМУ
лежек для подачи изделий для про- готовлеиие сеток и каркасов на весь 
парки. Одна разукомплектованная план завода, но для этого необ

ходимо максимально механизировать 
! процессы заготовки, сварки, тран
спортировки и складирования продук
ции цеха. Но многие работы на этих 
операциях выполняются вручную.

.11

Завод железобетонных изделий iN: 1 
треста «Стройдеталь» ежегодно нара
щивает выпуск сборного железобето
на. В минувшем году коллектив заво
да своими силами изготовил и заме
нил крыш ки пропарочных камер, что 
сократило утечку технологического 
пара на полигоне. Установлен и пу
щен второй башенный кран. Внедрен 
ряд ценных рационализаторских 
предложений. От внедрения только се
ми наиболее крупных предложений 
сэкономлено более шестнадцати тысяч 
рублей.

Все это позволило при небольших 
затратах увеличить выпуск железобе
тона на полигоне на 30, кубометров в 
месяц.

Однако имеющиеся резервы на за
воде использованы далеко не пол
ностью.

Два года назад на заводе были 
установлены р а  автоклава. Позднее 
к  ним пристроили помещение, позво
ляющее вести работы и в зимних ус
ловиях. Бригада из трех человек, об- 
•служивающая один автоклав, ежеме
сячно выпускает 135 кубометров же
лезобетонных изделий. А второй та
кой же, совершенно исправный, авто-

. тележка лежит на pope  завода, 
другие при же,тании уже давно мож-' 
но было бы изготовить. Но главный 
инженер завода тов. Ботев и замести
тель директора тов. Пушкарев не де
лают этого.

Значительно увеличить выпуск 
продукции можно и на полигоне. Сей' 
час пропарочные камеры полигона 
глубиной в полтора метра загружают
ся изделиями для пропарки на 50 —  
60 сантиметров. Остальная емкость 
камер не используется. Это происхо
дит потому, что бетонные блоки изго
товляются в деревянной опалубке. 
Пропарка блоков в такид формах ве
дется в отдельных камерах. Переход 
на металлическую опалубку с откид
ными бортами позволил бы загружать 
к а р р ы  в два— три яруса. Это увели
чило бы съём продукции с каждого 
квадратного метра пропарочных ка
мер минимум на 2 5 — 30 процентов. 
Стоимость же металлической опалуб
ки  с учетом увеличения ее оборачи
ваемости намного ниже деревянной.

О металлической опалубке уже 
давно идет разговор на заводе. Но ни 
главный механик т. Гендрин, ни ру
ководители предприятия фактически 
ничего не сделали, чтобы осущест
вить это важное дело.

Еще два месяца назад было реше
но по примеру ленинградцев изготов
лять на полигоне бетонные блоки 
стен подвмов облегченного типа с 
нишами. Это позволило бы умень
шить расход цемента и инертных ма
териалов не менее чем на 15 процен
тов. Начальнику столярного цеха тов. 
Храпенко поручили изготовить опа
лубку для таких блоков. Но вскоре о 
новом деле забыли.

В производстве железобетонных' 
конструкций арматурные работы за
нимают 2 0 — !25 процентов. Арматур-

клав стоит, потому что нет трех те- ные мастерские могут обеспечить из-

Когда ж е будут прессипи?
'С  января этого года 12-я линия 

сборочного цеха нашего завода нача
ла выпускать лампы местного осве
щения, отличные от тех, которые мы 
выпускали раньше.

Наши монтажницы быстро освоили 
выпуск новых ламп, так как они ме
нее трудоемки, чем прежние дамцы. 
Но вот беда —  идет большой ' брак. 
С аппаратов точной сварки, ЁбДОрые 
приваривают спирали к  электродам, 
часто сходят лампы с неприваренны- 
ми или пережженными спиралями.

По следам рейда

.ПРОСТОЯМ—
КРАСНЫЙ

СВЕТ“
Так назывался материал рей

довой бригады, опубликованный в 
26 номере нашей газеты. В нем 
анализировались причины простоев 
оборудования, снижения произво
дительности труда в цехах каран
дашной фабрики.

Секретарь партийного бюро фаб
рики тов. Антипов сообщил редак
ции, что материалы рейдовой 
бригады обсуждались на расширен
ном заседании партийного бюро. 
Факты, указанные в корреспонден
ции, подтвердились.

Во всех цехах предприятия на
мечены конкретные меры для лик
видации простоев оборудования, 
механизации трудоемких операций, 
повышения производительности 
труда.

В лесопильном цехе решено ме
ханизировать подачу плах и горбы
ля в тарное отделение, улучшить 
работу девятипильных станков. Для 
этого на втором девятипильном 
станке будут смонтированы специ
альные ролики для облегченйя тру
да рабочих. На лесопильной раме 
РД-110 решено установить конт
рольный флажок для автоматиче
ской остановки бревнотаски. Наме
чены меры для механизации уда
ления всех отходов в лесопильном 
цехе. Будет механизирована также 
транспортировка брусков.

В тарном отделении лесопильно
го цеха намечено смонтировать по
луавтоматическую линию для изго
товления клепки и ящиков. Здесь 
же будет установлен станок 
ЦКТ-4 для резания клепки.

В делительном отделении цеха 
карандашной дощечки решено пе
реставить калибровочные станции 
и продлить ленточный транспортер 
с тем, чтобы связать им все сорти
ровочные столы. Это намного повы
сит производительность труда сор
тировщиц. Ряд мероприятий наме
чен для того, чтобы улучшить ра
боту сушильных камер сушиль
ного отделения этого цеха.

В лесопильном цехе и цехе ка
рандашной дощечки корреспонден
ция «Простоям — красный свет>> 
обсуждалась в коллективе каждой 
смены. Решено в каждой бригаде и 
смене повести решительную борьбу 
с простоями, экономить каждую ми
нуту рабочего времени, улучшить 
качество продукций.

Решено особое внимание обра
тить на качество подготовки обору
дования к работе. На собрании сле
сарей решено резко повысить каче
ство ремонта и ухода за оборудова
нием.

Принятые меры уже дали пер
вые результаты. С 12 февраля ле
сопильный цех и цех карандашной 
дощечки выполняют суточные гра
фики выпуска продукции, ______

Из-за этого мы теряем по 2 0 0 — 300 
ламп в смену.

В цехе ясна причина брака: сва- 
рочники у  аппаратов нужно заменить 
прессиками, как это сделано на дру
гих линиях. Тогда каждая смена уве
личит выпуск доброкачественной про
дукции минимум на 200 ламп.

Замену сварочников прессиками 
должны были'Произвести работники 
ремонтно-механического цеха и ре
монтники сборочного цеха еще в ян
варе. Кончился и февраль, а свароч- 
ники по-прежнему выпускают боль
шое количество брака. Когда же ре
монтники выполнят очень нужную 
для цеха работу?

В. МОСЕЙКО, 
контролер Томского электролам

пового завода.

Из-за отсутствия механического 
счетчика на вытяжном станке арма
турщики на первой операции рубят 
прутки на глазок, а потом вынуждены 
повторно резать их ножницами. . Это 
не только требует больших затрат 
труда, но и ведет к перерасходу ме
талла. Между тем нужный счетчик 
имеется на складе. Его никак не удо
сужатся отремонтировать.

Долгое время арматурщики просят 
главного механика завода тов. Генд- 
рина изменить систему подключения 
станков к  электросети.. Сейчас при 
выходе из строя одного станка оста
навливаются и все остальные, те
ряется очень много машинного време
ни. Но главный механик предприятия 
глух к  справедливым требованиям 
арматурщиков.

Из-за того, что не установлены 
сварочные клещи, которые, кстати, 
также лежат разукомплектованными 
на складе, рабочим один и тот же 
каркас приходится'лишний раз гру
зить и вывозить из цеха, отвлекаясь 
на это время от основных сварочных 
работ. Так равнодушие руководите
лей предприятия даже к  простейшей 
механизации, не требующей никаких 
капитальных затрат, ведет к  резкому 
снижению производительности труда.

Техноло'гический пар имеет низ
кую  температуру, изделия в пропа
рочных камерах пропариваются по 
нескольку дней вместо 18 часов по 
норме. Сущеспвующая котельная

уже не обеспечивает полностью воз
росших нужд произвО'Дства.

В прошлом году коллектив завода 
своими силами начал строительство 
паротрассы от второй городской элек
тростанции. На сооружение ее затра
чено более 20 тысяч рублей. Оста- 
ва.чось сделать немногое, и пар был 
бы на заводе. Случилось непредвиден
ное: совнархоз утвердил проект про
кладки более мощной паротрассы, от 
которой намечается дать пар и заводу. 
Заводская паротрасса была разобрана, 
20 тысяч рублей оказались выбро
шенными на ветер. Новую же трассу 
управление № 1 треста «Пром- 
строй» сооружает очень медленно.

Большой резерв повышения произ
водительности труда —  ликвидация 
брака. В прошлом году на производст
во недоброкачественной продукции 
затрачено около девятнадцати тысяч 
человеко-часов. Сколько стройки по
лучили бы дополнительно железобето
на, если бы это время не было за
трачено впустую! Бичом производства 
являются и большие простои людей 
из-за различных организационно-тех
нических неполадок.

Вывод из положения дел на заводе 
может быть один: руководители пред
приятия часто проявляют равноду
шие к  HOiBOMy. Дорого стоит это рав
нодушие предприятию.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: А. ЯРИЦЕВ —  бе
тонщик завода J\T° 1 треста 
«Стройдеталь»; А. КАЙЗЕР —  

бригадир арматурщиков; П. ПШЕ- I 
НИЧНИКОВ —  мастер полигона;
Я. МЕЖЕННЫЙ -  нещтатный 
сотрудник промышленного отдела 
газеты «Красное знамя».

Встречи кандидатов 
в депутаты с избирателями
1 марта кандидат в депутаты 

Совета Союза Верховного Сошета 
СССР по Томскому городскому из
бирательному округу № 345 Нина 
Ивановна Нестикова встретилась с 
избирателями Томского лесопере

валочного иг деревообрабатывающе
го комбината.

На собрании выступили дове
ренное лицо тов. Шигало, работ
ница тов. Осипова, инженер тов. 
Тутарев и другие,

В селе Пышкино-Троицкое со

стоялась встреча с избирателями 
кандидата в депутаты Совета Сою
за Верховного Совета СССР по 
Томскому сельскому избирательно
му округу 346 Бориса Никифо
ровича Сидоренко. На встрече при
сутствовало более 500 человек.

Д Л Я  М О Л О Д О Ж Е Н О В
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Выдающаяся победа 
кузнецких шахтеров

3 2 .4 8 0  т онн угля на номбайн в месяц

ЛЕНИНОЕ-ЕУЗНЕЦЕИЙ (Еемеров- 
ская область), 1 марта. (ТАСС). Се
годня с утра шахту коммунистиче
ского труда «Полысаевская-2» обле
тела радостная весть: механизаторы 
шестого участка во главе с комбай
нерами Ф. Валиевым, А. Логиновым, 
Н.. Еозыревым и Г. Сосонным устано
вили новый всекузбасский рекорд. 
В феврале они подрубили комбайном 
«Донбасс-1» 32.480 тонн угля. Это 
в полтора раза больше, чем преду
сматривалось заданием. Такой высо
кой производительности комбайнового 
агрегата никто в Кузбассе еще не до
стигал.

По предварительным данным, каж 
дая тонна добытого топлива обойдется 
на 30 копеек дешевле плановой себе
стоимости,

При выходе из шахты победителей 
тепло встретили товарищи по работе, 
представители партийных, профсоюз
ных и хозяйственных организаций. 
Пионеры подшефной.- школы препод
несли горнякам цветы. В актовом за
ле комбината состоялось чествование 
славных патриотов.

Отвечая на приветствия, бригадир 
А, Демухамедов от имени шахтеров 
заявил:

—  Установленный новый рекорд 
комбайновой добычи мы посвящаем 
открывающемуся пятого марта Пле
нуму ЦК КПСС и предстоящим выбо
рам в Верховный Совет СССР. Мы 
твердо решили не только закрепить 
этот успех, но и Б ближайшее вре

мя превзойти его.

ПОЛЕЗНЫЙ ОБМЕН ОПЫТОМ
В Томском педагогическом инсти- 

туге закончила работу первая научно- 
методическая конференция преподава
телей кафедр иностранных языков 
пединститутов Западной Сибири. На 
каких принципах должна базировать
ся методика преподавания иностран
ных языков, каковы наиболее эффек
тивные пути свободного владения 
иностранным языком —  об этом шел 
разговор на конференции.

Улучшение качества преподавания 
иностранных языков невозможно без 
достаточно квалифицированных 
учителей, мастеров своего дела. Пре
подаватель иностранного языка дол
жен не только прекрасно владеть 
языком, он должен хорошо разбирать
ся в вопросах теории, истории языка 
и методики преподавания.

Конференция уделила значительное 
внимание вопросам теории и истории 
языка. С содержательными доклада
ми выступили Р. К. Орехва .(«Конъ
юнктив в современном английском 
языке»), П. М. Каращук («Вопросы 
английского словообразования»), 
В. А. Козин («Неполные предложения 
в немецкой разговорной речи»).

На конференции отмечался ценный 
опыт использования радиопередач 
для развития навыков устной речи. 
Начиная. со второго курса, студенты 
филологического факультета Ново
кузнецкого пединститута регулярно 
прослушивают радиопередачи, дли
тельность которых, начиная с 5 ми
нут, постепенно увеличивается до 
40— 45 минут. Сначала развивается 
навык понимания нормального темпа 
связной речи, затем умение анализи
ровать текст, за которым следуют 
упражнения с вопросами и ответами 
по изучаемому материалу, воспроиз
ведение и видоизменение текста. Все 
тексты учебника удачно дополняются 
и сопровождаются системой упраж
нений е использованием технических 
средств.

На конференции было признано, 
что аспектное деление преподавания 
(то есть отдельное преподавание фо
нетики, грамматики, лексики) на 
младших курсах факультетов языко
вого профиля не оправдало себя. Ком
плексное обучение язы ку помогает 
добиваться практического знания 
языка, грамматически правильной 
беглой речи. Только убедившись, что 
студенты получили практические

К и то гам  первой 
м втодичеокой  конференции  

лингвистов

языковые навыки, надо переходить к  
изучению: систематического курса 
грамматики и фонетики. Отмечалась 
необходимость разработки проблемы 
грамматической синонимии.

Студент может овладеть пра- 
вильнрй литературной речью, поль
зуясь не только употребительны
ми разговорньгаи- оборотами, но 
и основываясь на лучших об
разцах художественной и обществен
но-политической литературы. Анализ 
текста, выразительных средств язы
ка. используемых писателями, дол
жен занимать надлежащее место в 
системе подготовки будущего препо
давателя иностранных языков. С ин
тересом были выслушаны доклады по 
этому вопросу старшего преподавате
ля Барнаульского пединститута И. М. 
Магид и  старшего преподавателя 
Томского пединститута И. Ф. Полиса- 
довой.

Следует всячески приветствовать 
объединение усилий кафедр несколь
ких институтов для создания учебни- 
к-ов —  такую мысль высказали пред
ставители Новокузнецкого и Омского 
пединститутов.

Чтобы выпускники школы практи
чески владели языком, обучение с 
самого начала должно строиться на 
использовании активных и наиболее 
эффективных приемов. Опыт работы 
специальной школы № .6 и школы- 
интерната № 3 (г. Томск) показыва
ет, что весьма результативны приме
нение декламации, хорового пения, 
диалога, работа с фабульной карти
ной, использование диафильмов и ки
нофильмов, экскурсии с объяснения
ми на иностранном языке, подготов
ка инсценировок. Достижению этой 
цели способствует также преподава
ние ряда предметов (литературы, ис
тории, географии) на изучаемом язы
ке. Обобщение положительных ре
зультатов работы в школе нашло от
ражение в докладах Ю. Н. Вольфен- 
гаута, В. М. Скрипченко, И. Р. На
гель.

Хорошо поставленная клубно- 
кружковая работа на иностранных

языках помогает студентам педин
ститутов быстрее овладеть разговор
ной речью и вооружает будущ'их 
учителей методикой внеклассной ра
боты в школе. Много интересных на
чинаний имеет в этом отноше
нии клуб иностранных языков 
Томского пединститута и кружок 
немецкого языка Новосибирско
го пединститута. В клубно-круж
ковой ' деятельности используются 
материалы поездок препддавателей и 
студентов в ГДР, Англию' и  другие 
страны, ведется переписка с зарубеж
ными друзьями, разучиваются песни 
и стихи, проводятся тематические ве
чера, изучается • литература зарубеж
ных стран.

Конференция кафедр иностранных 
языков Западной Сибири положила 
хорошее начало координации науч
но-методической и научно-исследова
тельской работы. Участники конфе
ренции высказали пожелание, чтобы 
кафедры общего языкознания и ино
странных языков Томского пединсти
тута оказали действенную по'мощь в 
развертывании исследовательской ра
боты в других институтах западно
сибирской зоны.

Можно надеяться, что обмен опы
том будет способствовать улучшению 
преподавания иностранных языков в 
школах и вузах.

А. ДУЛЬЗОН, 
профессор Томского пединститута,

М. АБДРАХМАНОВ,
кандидат филологических наук.

Недавно Томский ЗАГС получил новое зда
ние по проспекту имени Ленина. В нем — кра
сиво обставленный зал бракосочетаний.

Большая комната. На полу ковры. Много 
цветов. Все торжественно. И даже слова: «В
соответствии с законом о бракосочетании...» 
кажутся не такими уж  официальными.

— Желаем вам счастья, — говорит молодо
женам Татьяна Ивановна Верхоланцева — 
работница ЗАГСа.

Молодожены входят в другую комнату. Их 
поздравляют друзья, знакомые.

А  куда ведет эта дверь?
— В этой комнате регистрируют рождение 

детей, — объясняет Татьяна Ивановна.
Большой банкетный зал. Торты, конфеты, 

шампанское. И опять пожелания: «Счастья
вам, друзья!»

А  если вам хочется сделать подарок своей 
невесте, можете зайти в ювелирный магазин— 
он помещается в том же здании.

Мы спрашиваем у  заведующей ЗАГСом Ва
лентины Ивановны Перепелкиной, сколько 
зарегистрировано новых ' семей за последние 
дни.

— С 10 февраля в Томске прибавилось 300 
молодых семей и выдано 322 свидетельства о 
рождении детей.

На снимке (слева направо): молодожены Ва
ля Нефедова — лаборантка Томского государ
ственного университета и Виктор Дубовкин, 
лаборант физико-технического института и его 
товарищ по работе Евгений Ежов с Ниной 
Зюзькиной — студенткой политехнического 
института.

Фото Ф. Хитриневича.

О вкусах и безвкусице
в  Отчетном докладе ,ЦК КПСС X X II 

съезду партии Н. С. Хрущев сказал:

«В современных условиях надо 
уделить серьезное внимание эстети
ческому воспитанию, формированию 
художественных вкусов у всех совет
ских людей, объявить решительную 
борьбу безвкусице, в чем бы она 
ни проявлялась —  в формалистиче
ских увлечениях или в мещанских 
представлениях о «красивом» в ис
кусстве, в жизни, в быту»,

В Томске, ка к  и повсюду в нашей 
CTpaaef'”чногое делается для эстети
ческого воспитания трудящихся. Но, 
проводя большую воспитательную ра
боту в культурно-просветительных 
учреждениях, в учебных заведениях, 
в народных университетах культуры, 
пропагандируя искусство и правиль
ные понятия о красоте, мы нередко 
забываем об однощ очень важном 
участке борьбы: быт, повседневная 
жизнь. И не случайно здесь еще часто 
приходится сталкиваться с безвкуси
цей и мещанскими представлениями 
о красивом.

Нередко безвкусица подстерегает 
томича внутри зданий общественного 
назначения: в клубах, кинотеатрах, 
столовых, магазинах. Она покажется 
то в виде массивной люстры, за
нимающей чуть ли не весь потолок, 
как в аптекарском магазине № 1 ап
текоуправления, то в виде цветочных 
горшков, обернутых мятой и рваной 
«серебряной» бумагой, 1сак в рестора
не «Север», то в образе какой-нибудь 
поделки в красках. В пирожковой 
Томского треста столовых, располо
женной по переулку Нахановича, ви
сит огромный натюрморт. Автор, оче
видно, пытался изобразить цветы и 
фрукты. Однако розы напоминают 
желтые паровозные колеса, ваза сма
хивает на паровой котел. Посетители 
опасливо поглядывают на это «чудо 
искусства». Много лет посетителей 
кафе-молочной по проспекту имени 
Фрунзе «веселит» копия с картины 
Васнецова «Аленушка». Неизвест
ный копиист в меру своего весьма 
посредственного умения воспроизвел

После выступления газеты „Нрасное знамя"

„Чудеса на 60-й параллели"
2 февраля под таким заголов

ком в нашей газете был опублико
ван фельетон, в котором говори
лось о фактах нарушения финансо
вой дисциплины в Александров
ской районной конторе коммуналь
ных предприятий и благоустрой
ства.

Заведующий областным отделом 
коммунального хозяйства И. Его
ров сообщил нам, что факты, ука
занные в фельетоне, подтверди
лись. За грубое нарушение финан
совой дисциплины, бесхозяйствен
ное использование материалов, обо
рудования и механизмов начальни
ку Александровской конторы ком

мунальных предприятий н благо
устройства тов. Захаренко и стар
шему бухгалтеру тов. Цолко объяв
лен выговор. Им предложено при
нять меры к тому, чтобы подобные 
нарушения не повторялись в даль
нейшем.

Выговор вынесен и техноруку 
тов. Нестерову.

Мастеру строительной группы 
тов. Николаеву и кладовщику тов. 
Марьясову за незаконные выпла
ты денежных средств объявлен 
выговор и предложено возместить 
материальный ущерб, причиненный 
конторе.

все детали известной картины за 
исключением... самой Аленушки.

Аленушка утонула, i- ’ острят 
посетители.

Надругательство над искусством—  
вот что такое эта копия.

Подобные суррогаты живописи 
можно увидеть и в фойе некоторых 
сельских клубов, в красньк уголках, 
читальнях. Как они туда попадают? 
Очень просто. Один директор, осмат
ривая зал столовой в последний день 
перед ее открытием, говорит:

—  Так-с. Как будто все есть. 
Только вот стены пустоваты. Надо 
будет повесить что-нибудь такое, —  
он вертит в воздухе растопырен
ными пальцами, —  какой-нибудь 
этакий видик.

Нерез несколько дней «видик» по
явился, перекочевав сюда прямо от 
халтурщика-кустаря.

В других случаях руководствуются 
как будто правильными соображения
ми: искусство надо двигать в массы. 
Но, не умея отличить подделку от 
произведения подлинного искусства, 
двигают в массы «видики».

Третьи руководствуются финансо
выми соображениями. Четвертью... 
Впрочем, нет надобности перечис
лять. Во всех случаях главной причи
ной появления в общественных ме
стах халтурных пейзажей, натюрмор
тов и т. п. является эстетическая без
грамотность тех, по чьему приказу 
они вывешиваются для всеобщего 
обозрения. Жаль, что никому из этих 
товарищей не придет в голову пред
варительно посоветоваться с худож
никами или другими понимающими 
людьми.

Безвкусные, некрасивые вещи ча
сто окружают человека и в кварти
ре. Далеко не всегда виноват в этом 
владелец. Нужна одежда или мебель, 
хочется как-то украсить комнату —  
и человек идет, конечно, в магазин. А 
в продаже еще немало грубых и то
порных изделий местной промышлен
ности и таких же безделушек.

Продаются неуклюжие, некраси
вые кровати, изготовляемые на заво
де «Металлист». Спинки громоздкие, 
краска грязная, с подтеками. Можно 
купить бумажные цветы производст
ва картонажной фабрики. Их гофри
рованные венчики словно специально 
предназначены для накопления пы
ли. Электроламповый завод выпускает 
для этих произведений картонажного 
искусства специальные вазочки —  
длинные стеклянные сосуды, некраси
вые на вид и грубо сделанные.

В детском универмаге продаются 
игрушечные кони. У черного коня по
чему-то белая грива, похожая на 
грязноватую мыльную пену, у  белого 
на боках —  так называемые «ябло
ки» —  пятна цвета сажи.

В поисках нужной вещи томич 
идет и на базар. Там ему предлагают 
ковер откровенно халтурного вида, 
рамку для фотографий, отделанную 
«золотой» фольгой.

Кто допускает этих торговцев без
вкусицей к  покупателю^ Финансовые

органы выдают патенты на право . 
продажи той или иной халтуры, и 
она поступает в торговый оборот. В 
расчет принимаются, в первую оче
редь, финансовые соображения.

Есть еще и другие щели, в кото
рые просачивается безвкусица. Возь
мите рекламу и  вывески. Никто не 
проектирует и не разрабатывает экс
позицию рекламы, никто не следит 
за тем, чтобы она была увязана с го
родским архитектурным ансамбле.м. 
Фасад одного из красивейших зданий 
Томска ^  гарнизонного Дома офи
церов— заставлен топорно сделанны
ми рекламными щитами. Их яркие 
пятна на фоне спокойной архитекту
ры здания выглядят крикливо. Кон
дитерский магазин напротив област
ного краеведческого музея долго был 
«украшен» облезлой вывеской, с вы
павшими буквами.

Безобразно выглядят вывески на 
киосках, расположенных на централь
ном рынке. Над книжным киоском у 
входа хлопает на ветру оторванный 
конец полотнища с загадочной над
писью «ать». На многих ларьках вы
вески представляют собой ржавые до
щечки с неграмотными надписями.

В Томске часто встречаются без
вкусно выполненные, неряшливые, 
безграмотные вывески.

Серьезного ■порицания заслуживает 
кинореклама. Чтобы привлечь зрите
лей, некоторые кинотеатры подлажи
ваются к  мещанскому вкусу, рекла
мируют интимные кадры, даже если 
они и не занимают в фильме сколько- 
нибудь заметного места. Он и она 
фигурируют на многих афишах, при
чем, или целуются, или близки к 
этому. Вспомните рекламу кинокар
тины «Битва в пути». Сюжетная 
линия Бахирев— Тина —  далеко не 
главная в фильме, тем не менее имен
но один из немногих кадров этой jtap - 
тины сочли необходимым изобразить 
на афише.

Вопросы эстетики в быту, в повсе
дневной жизни являются важной со
ставной частью той большой задачи 
формирования художественных вку
сов у  советских л ю д ^ ^ о т о р а я  под
нята партией на уровеньХгосударст- 
венной, общенародной. \

Нужно создать архитектурно-худо
жественный совет при горисполкоме, 
который руководил бы внешним офор
млением города, внутренним убранст
вом общественных помещений, ставил 
бы свою визу на вещах и товарах, 
которые предлагаются томичам.

Художественные советы надо орга
низовать также при организациях, 
влияющих своей продукцией на фор
мирование эстетических вкусов. Опи
раясь па общественность, советы да
дут решительный отпор безвкусице, 
халтуре, мещанским понятиям о кра
сивом и внесут свой вклад в деле 
эстетического воспитания томичей.

В. ХОМЕНКО, 
художник, 
в. ЗУЕВ, 

наш корр,

г "
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Возмущение
общественности

Камбоджи
ПНОМ-ПЕНЬ, 1 маргга. (ТАСХЗ). 

После приземления на пном-пень- 
ском аэродроме Почентонг южно- 
вьетнамского самолета, принимав
шего участие в бомбардировке и 
обстреле резиденции Нго Динь 
Дьема, произошел инцидент, кото
рый вызвал удивление и возмуще
ние общественности Камбоджи. На
ходившиеся в это время на аэрю- 
дроме американские офицеры, 
предупрежденные по радио из Сай
гона. первыми бросились к  призем
лившемуся самолету, разоружили 
летчика — младшего лейтенанта 
Нгуен Вен К у  и пытались его за
хватить. Подоспевшие к  месту про
исшествия кхмерские летчики вы
разили протест американцам и вос
препятствовали их несовместимым 
с суверенитетом Камбоджи дейст
виям.

Газета «Депеш дю Камбодж», 
сообщая сегодня об этом факте, 
выражает удивление той «необыч
ной поспешностью, с какой амери
канцы вмешались в дело, прямо 
касающееся кхмерского суверени
тета».

Пилот, отмечает газета, не яв
ляется коммунистом, он национа
лист, откровенно желающий, что
бы в его стране был действительно 
демократический режим. «Депеш 
дю Камбодж» приводит высказы
вание южновьетнамского летчика, 
который заявил, что если положе
ние в Южном Вьетнаме не изме
нится, то «будут иметь место но
вые восстания. Это неизбежно».

Американский народ 
Хочет знать правду о коммунизме

НЬЮ -ЙОРК, 1 марта 
(ТАСС). Один из руководителей 
Коммунистической партии СШ А 
Гэс Холл в беседе с корреспон
дентом ТАСС поделился впечат
лениями о своей недавней по
ездке по северо-западным рай
онам страны, во время которой 
он. выступал с изложением 
взглядов Коммунистической 
партии С Ш А  перед многими де
сятками тысяч американцев.

«Это была одна из самых за
хватывающих поездок в моей 
жизни, — сказал Холл, — и я 
считаю, что ее результаты сим
волизируют нечто совершенно 
новое в нашей стране — массо
вый идеологический поворот, 
происходящий среди американ
ской молодежи и американских 
студентов». Лучше всего это 
выразил один студент на собра
нии в Орегонском университете. 
«Для нынешнего поколения аме
риканских студентов, — заявил 
он, — марксизм-ленинизм и 
коммунистические взгляды яв
ляются законной формой мыш
ления, которые они хотят серь
езно изучать».

Гэс Холл указал, что во вре
мя поездки и, в частности, в пе
риод его пребывания в штате 
Калифорния, американские 
«ультра» попытались организо
вать широкую кампанию с 
целью не допустить, чтобы про
стые американцы услышали вы
ступление представителя Ком
мунистической партии. Но этот 
замысел провалился.

Касаясь своего выступления 
в Орегонском университете в

О о
Интервью Гэс Холла 

корреспонденту ^ТАСС
О О

гор. Юджен (штат Орего-н), на 
котором присутствовало 12 ты
сяч человек. Холл указал, что 
зде'сь «ультра» понесли сокру
шительное поражение. Прези
дент университета д-р Флем
минг заявил им: «Любой уни
верситет в Соединенных Ш та
тах, который не разрешит ком
мунисту говорить, очень скоро 
превратится во второразрядный 
университет».

На этом собрании Холл в те
чение полутора часов отвечал 
на вопросы. Даже порядок по
дачи вопросов представляет ин
терес. заметил Холл. Одна из 
студенток обошла публику с ка
рандашом и листом бумаги, на 
котором должны были записы
ваться вопросы. Затем эти воп
росы просмотрел специальный 
студенческий комитет, предста
витель которого заранее преду
предил собравшихся: «Мы не до
пустим никаких глупых вопро
сов и не позволим, чтобы они 
были заданы г-ну Холлу».

Вопросы студентов, отметил 
Холл, в основном сводились к 
следующему: Что такое социа
лизм? Что та)(ое коммунизм? 
Как рассматривает Коммунисти
ческая партия Соединенных 
Штатов путь к  социализму в 
США? Каковы проблемы мир
ного сосуществования?

Национальная народная армия 
—верный страж ГДР

БЕРЛ И Н , 1 марта. Коррес
пондент ТАСС К. Саввин пере
дает: Сегодня трудящиеся Гер
манской Демократической Рес- 

■публики отмечают 6-ю годовщи- 
ity  национальной народной ар
мии, Ныне вооруженные силы 
ГД Р  — это современная армия 
с высоким уровнем политиче
ской и военной подготовки сол
дат, унтер-офицеров и офице
ров,

«Защита ГДР — историче
ская задача и долг немецкого 
рабочего класса и патриотиче
ских сил нашего народа» — под 
таким лозунгом прошло вчера в 
Берлине торжественное заседа
ние, посвященное 6-й годовщине 
национальной народной армии, 
В зале заседания собрались 
представители общественности 
столицы ГДР, военнослужащие 
национальной народной армии, 
члены боевых рабочих дружин. 
Среди присутствующих были 
члены Ц К СЕПГ' и Государст
венного совета ГДР, . председа
тель Народной палаты И. Дик- 
ман, представители дипломати
ческого корпуса, а также глав
нокомандующий объединенны
ми вооруженными силами госу
дарств — участников Варшав
ского договора, маршал Совет
ского Союза А . А . Гречко, пер

вый заместитель Министра обо
роны СССР, маршал Советско
го Союза М. В, Захаров и глав
нокомандующий группой совет
ских войск в Германии маршал 

■ Советского Союза И С. Конев.
Мы празднуем 6-ю годовщи

ну национальной народной ар
мии под знаком величественных 
перспектив,. которые X X II 
съезд КПСС открыл всему че
ловечеству, заявил в своем док
ладе министр национальной 
обороны ГДР, генерал армии 
Г. Гофман. Программа комму
нистического строительства, 
этот Коммунистический Мани
фест XX  столетия, сказал он, 
освещает всем народам путь к 
коммунизму, миру и счастью 
всех людей.

ГДР заинтересована в мире и 
разрядке международной напря- 
жеяности, подчеркнул далее 
министр. Поэтому мы выступа
ем за всеобщее и полное разору- 
}кение в Германии. Поэтому мы 
поддерживаем предложения то
варища Н. С .' Хрущева начать 
■предстоящее в Женеве совеща
ние по вопроса.м разоружения с 
участием глав правительств 18 
государств. Такое начало долЯ{- 
но открыть путь к  плодотворной 
работе в интересах всеобщего и 
полного разоружения.

Вооруженные выступления 
против диктатуры в Гватемале

ГАВ А Н А , 2 марта. (ТАСС). Воз
росшее в последнее время недо
вольство народа диктаторским ре
жимом Идигораса Фуэнтеса выли
лось в вооруженное восстание мо
лодых офицеров армии и трудя
щихся, которые успешно ведут бит
ву^ против правительственных 
войск в восточной части Гватема
лы. О партизанской борьбе в Гва
темале пишет в газете «Ой» гвате
мальский журналист Хосе Мануэль 
Фортуна.

Фортуна .отмечает, что в своих 
воззваниях к  гватемальскому наро
ду партизаны призывают свергнуть 
правительство Идигораса, восста
новить демократию, уничтожить

коррупцию, вернуть Гватемале по
пранные а.иериканской агрессией в 
1954 году честь и национальное 
достоинство и создать новую 
власть, которая будет служить на 
благо народа и прогресса страны. 
Широкие народные слои, все эле
менты подлинно демократической 
оппозиции, пишет автор, солидари
зируются с этими целями партизан. 
Автор пишет далее, в стране на
чался процесс слияния всех демо
кратических сил в единый фронт 
патриотической, борьбы, которая 
активизирует свою деятельность в 
городах^ деревнях и крупных сель
скохозяйственных центрах.

Г. Гофман указал, что 6 лет 
существования национальной 
народной армии ГДР являются 
периодом значительных успе
хов, достигнутых в борьбе за 
мир, против агрессивных 
устремлений боннской военщи
ны. Оборонительные, мероприя
тия нашего социалистического 
грсутрстца никому це,угрожа
ют. Вместе с тем они имеют 
большое значение для предосте
режения тех, йто все ещё меч
тает воспрепятствовать победе 
социализма в ГДР путем развя
зывания новой войны.

Маршал Советского Союза 
И. С. Конев в своем выступле
нии передал от имени военного 
совета и всего личного состава 
группы советских войск самые 
сердечные поздравления воен
нослужащим национальной на
родной армии по случаю ее юби
лея. Маршал Конев заверил, что 
советские воины всегда будут 
верны своему интернациональ
ному долгу. Они будут и впредь 
крепить дружбу с трудящимися 
ГДР и боевое содружество с во- 
ина.ми национальной народной 
армии.

Недовольство рабочих в Испании
НЬЮ -ЙОРК, 1 марта. (ТАСС). 

Недовольство рабочих в промыш
ленных районах- Северной Испании 
находит выражение в ряде забасто
вок, пишет корреспондент газеты 
«Чикаго дейли' ньюс» Ричерд Мау
рер в статье о положении испан
ских рабочих..

«Забастовки в Испании запреще
ны. Нарушителям угрожают жесто
кие репрессий, в Том 'числе арест, 
поте{зя работь! и высылка в другую 
часть страны», — .отмечает Мау- 
рер. -

Корреспондент пишет, что в Ис
пании нет профсоюзов рабочих. 
Вместо профсоюзов в стране име
ются «синдикаты, контролируемые 
правительством, в которые входят 
предприниматели и рабочие».

«Рабочие обходят запрещение 
забастовок, используя метод «за
медления темпов работы...». Иног

да они маршируют по главной ули
це своего городка, обычно в мол
чании, временами скандируя слова 
«сто песет», что означает ежеднев
ный минимум заработной платы, 
которого они требуют».

Рабочие заявляют, что . получае
мая ими заработная плата слишком 
низка. Для того, чтобы сводить кон
цы с концами, им нужно работать 
сверхурочно или добиваться допол
нительной работы.

ТЕРРОР «УЛЬТРА» 
В АЛЖИРЕ

ПАРИЖ , 1 марта. (ТАСС). Чем 
больше во Франции и Алжире го
ворят о предстоящем прекращении 
огня и урегулировании алжирской 
проблемы, чем яснее вырисовыва
ются перспективы мира, тем ярост
нее становятся попытки «ультра» 
обострить обстановку в Алжире и 
тем самым сорвать ведущиеся пе
реговоры. Вчерашний день был, 
пожалуй, самым «рекордным» по 
числу злодейских террористиче
ских актов «ультра». 65 человек 
нашли с.мёрть от руки фашистов, 
около ста человек было ранено и 
искалечено взрывами бомб и руч
ных гранат, пулями и ножами...

В (Зране «ультра» заложили 
бомбы за.медленного действия . в 
автомобили, стоявшие на одной из 
са.мых людных улиц арабской ча
сти города. Когда рассеялся дым 
от взрывов, на тротуарах лежали 
изуродованные трупы 30 алжир
цев, в том числе женщин и детей. 
Свыше 50 человек ранено.

Как стало известно, власти на
чали вводить в город Алжир, в 
Оран и ряд других, пунктов страны 
войска в полной боевой готовности. 
Однако эти войска, которые вво
дятся под предлогом борьбы с бан
дитизмом'«ультра». порой занима
ются совсем другим. Так, газета 
«Юманите» сообщает, что в Алжи
ре войска использовались вчера 
для разгона демонсгрантов-алжир- 
цев, которые требовали от властей 
обуздания колонизаторов.

Военный переворот в Бирме
• ПАРИЖ , 2 марта. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Рангуна, сегодня 
ночью там произошел военный пе
реворот.

Главнокомандующий бирманской 
армией. генерал Не Йин сегодня 
утром объявил, что армия взяла 
власть в стране в свои руки.

Гэс Холл ответил на вопрос, 
в чем, по его мнению, причина 
массового идеологического сдви
га среди американской молоде
жи. «Это, — сказал он, — выз
вано целым рядом событий, це
лым рядом влияний. Новое поко
ление начинает отражать ту но
вую эпоху, в которой оно ра
стет... Проблемы, стоящие перед 
нынешним поколением, отража
ют тот факт, что в мире суще
ствуют две системы государств. 
Они отражают и тот факт, что 
социализм — это реальность, 
что он существует, что он дей
ствует. Все большее число мо
лодых американцев понимает, 
что их дезинформируют, что все 
то, что говорят им о Советском 
Союзе, — это ложь. Молодежь 
хочет знать правду».

Гэс Холл заявил, что он' по
лучил приглашения выступить 
еще в восьми колледжах Запада 
и в двух средних школах. Кро- 

ще того, он получил приглаше
ние от комитета видных граж
дан города Такома (штат Ва
шингтон), где «ультра» удалось 
запугать местных должностных 
лиц и заставить их запретить 
его выступление. Холл сказал, 
что члены комитета сообщили 
ему, что они стыдятся проис
шедшего в Такоме и что если 
он согласится, они организуют 
многолюдный митинг — пусть 
даже в открытом поле, если не 
смогут получить зал.

В заключение беседы Гэс 
Холл сказал, что эта поездка 
вновь пробудила в нем гордость 
за его страну, вновь укрепила 
уверенность в Светлом будущем 
американского народа. «Это, — 
сказал Гэс Холл, — новый на
род и, новое поколение, твердо 
стоящее на ногах».

у. Н. Кекконен 
вступил на пост 

президента
ХЕЛЬСИНКИ, 1 марта. (ТАСС). 

Сегодня на заседании парламента 
состоялась торжественная церемо
ния вступления Урхо Калева Кек
конена на пост президента Фин
ляндской Республики на новый 
шестилетний период.

У. К. Кекконен произносит ус
тановленную конституцией прися
гу, после чего председатель парла
мента К. Клеемола от имени пар
ламента поздравляет его с вступ
лением на пост президента Фин
ляндии и желает ему успеха в его 
деятельности..

В своем выступлении У. К. Кек
конен подчеркнул, что и в новый 
президентский период его главной 
задачей будет продолжение по-' 
слецоенного внешнеполитического 
курса страны. Сохранение резуль
татов нашей послевоенной внешней 
политики требует от нашего наро
да повседневной бдительности. С 
этим связана моя главная задача в 
начинающемся новом периоде дея
тельности, сказал У. К. Кекконен.

На межзональном 
шахматном турнире

СТОКГОЛЬМ, 2 марта. (ТАСС). 
Перед тремя заключительными ту
рами Фишер имеет 15 очков из 
19 возможных, Геллер и Петросян 
— по 13 из 19, Филип — 12,5 из 
19, Глигорич — 12 из 18 и одна 
партия отложена, Корчной — 12 
из 19, Портиш— 12 из 20, Бенко— 
11,5 из 19, Штейн — 11 из 18 и 
одна партия отложена, Помар и 
Уль.ман — по 11 очков из 19

С П О Р Т

МАТЧЕВАЯ ВСТРЕЧА 
ТЕННИСИСТОВ СИБИРИ

В Новосибирске проходила матче
вая встреча теннисистов; омичей, 
барнаульцев, томичей и хозяев тен
нисной площадки. Честь Томска за- 
1цищала команда областного совета 
«Буревестника» в составе Н. Петро
ва, А. Атипьева, Ф. Кобзаря, Ю. Ку- 
теева (все политехники), Р. Браги
ной (научный сотрудник этого же 
института), С. Ильиной (студентка 
университета). „

Нам сразу не повезло: жребии
свел нас с самым сильным против

ником — новосибирцами. Мы про
играли. Омичи добились победы над 
барпаульцами. По условиям соревно
вании нам и барнаульцам предстоя
ло оспаривать только третье и чет
вертое места.

Общий итог игр с барпаульцами 
— 4 ; 3 в нашу ,пользу, мы вышли на 
третье место.

Представители команд договори
лись о проведении следующей мат
чевой встречи в гор. Омске.

Ф. КОБЗАРЬ.

Навстречу Первой зимней 
спартаниадв народов СССР

Еще раз о хоккее 
с мячом

итоги СОРЕВНОВАНИЙ 
СПАРТАКОВЦЕВ

Во второй группе за
кончились игры по хок
кею с мячом в зачет об
ластного Зимнего фес
тиваля, в которых при
няли участие юноше
ские и взрослые коман
ды «Динамо», учебных 
заведений трудовых ре
зервов, городов Колпа- 
шево и Асино.

Первое место заня
ли динамовцы, набрав 
10 очков из 12. Взрос
лые спортсмены этого 
общества провели все 
встречи без поражений, 
а юноши выиграли у 
колпашевцев (.3:2) и 
у-^асиновцев (11:1). На 
втором месте — хокке
исты г. Колпашево — 8 
очков, 4 очка принесли 
«Трудовым резервам» 
юноши. Замыкают тур
нирную таблицу асинов- 
цы, одержавшие лишь 
одну победу.

Если класс игры ди
намовцев и колпашев
цев можно считать 
удовлетворительным, то 
выступление команд 
г. Асино и спортсменов 
трудовых резервов вооб
ще трудно даже оце
нить. Взять, например, 
юношей — асиновцев. 
Они проиграли все 
встречи с соотношением 
1:41. Или взрослые игро
ки «Трудовых резервов»: 
итог их игр только с 
двумя противниками — 
4:20, а на состязания с 
динамовцами они даже 
не явились.

Эти команды были на

спех скомплектованы 
перед самым розыгры
шем. Чтобы не получить 
штрафных очков в об
щем зачете фестиваля, 
руководители областно
го совета «Трудовых 
резервов» собрали
спортсменов, еле умею
щих стоять на коньках 
и имеющих смутное 
представление о хоккее 
с мячом. До этого они 
пи разу 'не принимали 
участия в соревновани
ях.

Кому польза от тако
го формального подхо
да? М. АНДРЕЕВ.

Подведены итоги зим- 
' ней спартакиады обла

стного совета «Спарта
ка». Новым в них было 
создание сборных кол
лективов физкультуры 
обкомов профсоюзов, от
носящихся к этому спор
тивному обществу. Эти 
команды выступали в 
одной группе со сбор
ными Колпашевского и 
Асиновского городских 
советов. Вторую груп
пу образовал ряд сред
них специальных учеб
ных заведений.

В программу спарта
киады входили лыжные 
и эстафетные гонки на 
разные дистанции для 
мужчин, женщин, юно
шей и девушек, слалом

Соревнования 
юных гимнастов

Четыре дня длились в 
г. Омске соревнования 
на первенство РСФСР 
по гимнастике среди 
юношей. Участвова
ли в них представи
тели 15 областей, краев 
и автономных респуб
лик Российской Феде
рации. Трем командам- 
призерам предоставля
лось право выступать в 
финале первенства стра
ны среди юных гимнас
тов, который состоится 
в Волгограде,

Три первых места за
воевали соответственно 
новосибирцы, ' челябин
цы.. и омичи.. -Юные-.TO>j4

мичи оказались шесты
ми в республике и тре
тьими — в Сибири. На
шей представительнице 
университета Беловой 
вручен специальный 
приз — за лучшую ком
позицию и исполнение 
вольных упражнений. В 
соревнованиях предста
витель этого же вуза Ер
маков выполнил норму 
первого разряда.

Результат томичей 
мог быть лучше. Дело в 
том, что учебно - трени
ровочные сборы прохо
дили всего 10 дней, да и 
то не все в них участво- 

-„вали.. .РОСИН, .

и биатлон. Первенство 
в течение четырех дней 
оспаривало около 600 
спартаковцев.

Многие участники по
казали неплохие ре
зультаты. Так, колпа- 
шевец Панов первенст
вовал на 20-километро
вой дистанции и уло
жился в норму второго 
разряда, он же был вто
рым в лыжных гонках 
на 15 километров. Юно
ша Швецов из автодо
рожного техникума вы
шел победителем на 5- 
и 10-километровой лыж
ной трассе. Представи
тельница г. Колпашево 
Ареикина прошла 10 ки 
лометров за 45 мин. 
51 сек. Это — выше нор
матива первого разряда.

В комплексном заче
те победительницей 
спартакиады признана 
команда Колпашевского 
горсовета, на втором 
месте — физкультурни
ки обкома профсоюза 
работников ' местной 
промышленности, на 
третьем — йсиновцы. В 
группе средних спе
циальных учебных за
ведений первое место 
впервые присуждено 
команде техникума об
щественного питания. •

Сейчас спартаковцы 
комплектуют, сборную, 
которая будет защи
щать честь общества на 
областном зимнем фес
тивале.

С. АЛЕКСЕЕВ.

Суд н ад  п алачам и
НОВГОРОД, 1 марта. (ТАСС). На 

судебном процессе над изменниками 
Родины —- бывшим фельдфебелем 
667-го карательного батальона «Во
сток» Григорием Гуревичем и.бывгнии 
ефрейтором того лге батальона Нико
лаем Ивановым закончился опрос сви
детелей. Свыше сорока человек дали 
показания, полностью изобличившие 
фашистских наймитов. Г. Гуревич и 
Н. Иванов принимали в годы второй 
мировой войны активное участие в 
массовых убийствах советских людей 
по прика.зам и инструкциям генерал-

лейтенанта гитлеровской армии 
Адольфа Хойзингера, нынешнего на
чальника п,остоянного военного коми
тета НАТО, пригретого милитарист
скими кругами США.

Суд заслушал сегодня речь госу
дарственного обвинителя, полковника 
юстиции И. П. Лебедева, потребовав
шего высшей меры наказания фа
шистским палачам Г. Гуревичу и 
Н. Иванову.

Присутствующие в зале встретили 
это требование аплодисментами.

ПОГОДА

По сообщению Томского гадро- 
метеорологического бюро, по обла
сти 3 марта ожидается облачная 
погода с прояснениями, местами 
слабый снег, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха 5— 10 градусов мо
роза.

4 — 5 марта по области — облач
ная погода с прояснениями, места
ми слабый снег, ветер 3— 7 метров 
в секунду, температура ночью 
15—20, при прояснении — 23— 
28. днем — 8 — 13 градусов моро
за.

Редактор В. А, КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

3 марта — «Соседи по квартире».
Начало спектакля в 7 час; 30 

мин. вечера.
Томский музыкально- 
драматический театр

(в помещении Томского драмати
ческого театра имени В. П. Чка
лова)

5 марта •— балет «Эсмеральда». 
Начало в 7 час. 30 мин. вечера 
В помещении томского Дома

ос)эицеров
6 марта — «Севастопольский

вальс».
Начало в 8 час. вечера.
Открыта предварительная про

дажа билетов в кассах драматиче
ского театра и Дома офицеров. 

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Сол
даты в гражданской одежде». Се
ансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15. 4, 5-45.
7- 30, 9-15. Зеленый зал — «Где
одного алиби мало». Сеансы; 9. 
10-55, 12-50, 2-45. 4-40, 6-35,
8- 30, 10-25.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Где одного алиби 
мало». Сеансы: 9, 10-50, 12-45,
2- 40, 4-35, 6-30, 8-25, 10-20. Дети 
до 16 лет не допускаются. Зал 
кинохроники — «Большой барь
ер». Сеансы: 9-30, 10-55, 5-20. Ху
дожественный фильм «Актер Иол- 
лер». Сеансы: 12-20, 2, 3-40, 6-45,
8- 25. 10.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Сказка о коньке-горбунке». Сеан
сы: 9-30, 11-10, 12-50, 2-30. Худо
жественный фильм «Аида». Сеан
сы; 4-10, 6, 7-50, 9-40.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Где одного алиби 
мало». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20,
3- 10, 5, 6-50, 8-40, 10-30. Малый
зал — «Новогодний пунш». Сеан
сы: 12-30, 2-15, 4, , 5-45, 7-30,
9- 15, И .  «Миколка-паровоз». Се
ансы: 9, 10-45.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Жизнь изменилась».
Сеансы; 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Трижды воскресший». 
Сеансы: 2 30, 6. «Мать Иоанна от 
ангелов». Сеансы; 4-10, 7-40. Дети 
до 16 лет не допускаются.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота, 3 марта

18.30, Неделя фильмов, посвя
щенных героической Кубе. «Раз
гром интервентов на Нубе». 18.40; 
Играет самодеятельный армейский 
оркестр. 19.00. Для детей. «Пио
нерские маяки». Очерк Централь
ного телевидения. 19.15. Выступа
ют артисты ташкентской эстрады. 
19.55. «Навстречу выборам в Вер
ховный Совет СССР». 20.05, Обоз
рение. «Новинки киноэкрана». 
20.50. Телевизионные новости. 
21.00. Английская кинокомедия 
«Смех в раю».

Спичечной фабрике «Сибирь» 
требуется инженер-конструктор.

Жилой площадью обеспечивает
ся.

Обращаться в отдел кадров.

Торговой базе облпотребсоюза 
требуются секретарь-машинистка 
и отборщики-упаковщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 8 к директору. 2— 2

Гостинице «Коммунальная» тре 
буется на постоянную работу сче 
ювод-кассир.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 86. к  директору.

3— 3

Томской автотранспортной кон
торе № 1 требуются: кузнецы, га- 
зоэлектросварщики и шоферы.

Обращаться; г. Томск, улица 
Герцена, 68. отдел кадров.

Заводу железо-скобяных изделий 
(бывший горпромкомбинат) требу
ются: токари, слесари-инструмен
тальщики, слесари-ремонтники, 
жестянщики, полировщики, учени
ки (мужчины и женщины), техники 
или практики по металлообработке 
и ремонту оборудования на должно
сти мастера, техника-техполога и 
инженера-механика.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена. 72, к  директору. 2— 2

Томскому областному управле
нию связи требуется на постоянную 
работу старший бухгалтер в Пар- 
бигскую контору связи.

Квартирой обеспечивается. 
Обращаться: г. Томск, улица

Крылова, 21, комната 12. 2 — 2

Томская контора связи произво
дит набор учеников телеграфистов
с образованием 10 классов. Срок 
обучения 6 месяцев.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93, отдел кадров.

Требуются; ученики в цехи, ин
женеры, маляры, штукатуры, под
собные рабочие, токари, жестянщи
ки, термист, шлифовщик, экспеди
тор, электрокарщик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 240, отдел кадров.
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g Обращаться: г. Томск, улица Читинская, I ,  отдел кадров те- °
g лефон 42-39. 3 — 2 °
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Жена и сын с глубоким при
скорбием извещают о смерти 
любимого мужа и отца

ВОЛКОВА 
Федора Петровича.

Вынос тела состоится 3 мар
та в 5 час. вечера из квартиры 
покойного (г. Томск, улица 
Красноармейская, 78, кв. 4).

Томской текстильной фабрике 
на постоянную работу требуются: 
заведующий складом готовой про- 
дукции, слесарь-водопровоДчик, 
столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97. 3 — 2

Заводу «Мета.плист> требуются: 
шлифовщики, маляры, жестянщи
ки, грузчики, формовщики, котель
щики.

Обращаться; г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 121. 2 — 2

Строительному управлению 
№ 12 треста «Жилстрой» требуют
ся рабочие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9„ телефон 45-09. 2— 2

Гр-ка Тиканс Надегкда , Ивановна, 
Проживающая в г. Томске, улица 
ирофсоюзная, 13. возбуждает дело s> 
расторжении брака с гр-ном Тикан- 
сом Илмарсом Яновичем, проживаю
щим в Латвийской ССР.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде,

Гр-н Кузнецов Владимир Степано
вич, проживающий в г. Томске, пере
улок Заводской. 4, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Кузнецо
вой Анной Ивановной, проживающей 
в Читинской области. Борзенский 
район.

Дело будет рассматоиваться в на
родном суде Борзенского района Чи
тинской области.

Гр-ка Васильева Надежда Андреев
на, проживающая в, г. Томске, улица 
Профсоюзная, 23. возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Василье
вым Леонидом ^Д®^^^^ДРОвичем проживающим в г. Томске. улица* 
Крепеткная 16.

Дело будет рассматриваться в Том ском городском народном, судеТ
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